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Con la novedad estimados lectores que las 
pasadas lluvias atípicas que se presentaron 
la semana pasada esta vez no causaron 
cuantiosos daños a los cultivos agrícolas, 
a pesar de que ríos que en temporadas 
de lluvias son muy caudalosos como el 
Acaponeta y el San Pedro, que en algunos 
tramos se desbordaron, inclusive este 
ultimo interrumpió la circulación vehicular 
por varios días en el tramo Peñas-Tuxpan, 
a la altura del crucero de Coamiles, lo 
que quiere decir que las precipitaciones 
de agua de lluvia fueron muy abundantes. 

Pero sucede que en esta ocasión 
los campesinos del norte del estado no 
resultaron afectados por las copiosas 
lluvias, debido a que miles de hectáreas 
actualmente permanecen sin sembrar 
en el campo NAYARITA, algo que hace 
décadas no se presentaba en NAYARIT, 
pero la explicación es muy sencilla, ya 
que esto se debe a que el campesinado 
no tiene dinero para sembrar, todos se 
hallan en total banca rota, esa es la razón 
por la que no se presentaron perdidas en 
la agricultura, porque de lo contrario, de 
no haber sido así, a esta hora ya andarían 
cientos de ejidatarios manifestándose 
públicamente para exigir al gobierno la 
entrega de los recursos del Fondo Nacional 
de Desastres Naturales –FONDEN-. Claro, 
hay que precisar que grandes extensiones 
de tierra propiedad de latifundistas si están 
sembradas, pero estos señores viven en 
la opulencia y no tienen ningún problema 
para cultivar sus hectáreas, y en caso de 
que algún fenómeno natural les dañara sus 
cultivos, vuelven a sembrar sin ninguna  
dificultad, ya que cuentan con recursos y 
maquinaria agrícola para hacerlo. 

Y no es solo eso, ya que aparte de 
que disponen de recursos propios para 
sembrar, son los más beneficiados por 
la afamada  Financiera Rural, institución 
que sin ninguna dificultad les presta dinero 
a los productores acaudalados. Pero al 
campesino que en cada temporada se 
ve en la necesidad de empeñar hasta 
la camiseta para poder sembrar, no le 
sueltan dinero y si lo llegan a hacer será 
en muy contadas excepciones y con una 
cascada de requisitos. Esta es la razón por 
la que en esta temporada serán miles de 
hectáreas las que permanecerán ociosas, 

y si a esto le agregamos que los precios 
de garantía de los productos del campo 
están por los suelos, la situación se pone 
peor debido a que el agricultor a la hora 
de comercializar su cosecha, no recupera 
ni la inversión, esto lo pudimos apreciar 
con los productores de frijol en la recién 
finalizada temporada, ya que llegaron a 
vender el grano hasta en $6.00 el kilo, 
precios verdaderamente de burla, cuando 
en el mercado llegaban a estar los precios 
muy elevados. 

Por cierto que los campesinos de 
NAYARIT siguen a la espera de que el 
gobierno federal les entregue los dos 
pesos por kilo de frijol entregado en los 
centros de acopio, que les prometió les 
otorgaría la federación a través de la 
Sagarpa como un estimulo, pero que hasta 
la fecha no han visto nada y hay quienes 
afirman que este dinero todavía lo andan 
jineteando esos grupos de políticos que 
en complicidad con los Coyotes en cada 
temporada de cosecha obtienen millonarias 
ganancias a costa del hambre y sudor del 
campesino. En cambio en el estado de 
SINALOA hace varios meses que a los 
productores de frijol se les entrego esta 
bonificación de $2.00 pesos por kilo del 
grano entregado, lo que significa que los 
representantes campesinos de NAYARIT 
son más bandidos que los de SINALOA, 
por eso el campo NAYARITA sigue tronado, 
al contar con representantes campesinos 
que solo se interesan por sus intereses 
particulares aunque el campesinado se 
muera de hambre. Y lo mismo sucede 
con los pescadores, que cuentan con 
legisladores que nada más en periodos 
electorales se interesan en sacarlos 
de la pobreza, pero nada más llegan al 
congreso y se olvidan de ellos, ni modo 
eso solo pasa en NAYARIT, estado donde 
el progreso no se ve por ningún lado y la 
pobreza extrema avanza como epidemia.

Con una visión bien clara de la 
función fundamental de la Trigésima 
Primera Legislatura, presidida por 
el diputado Jorge Segura López, se 
está elaborando el Plan de Desarrollo 
Institucional del Congreso del Estado, 
documento rector de las políticas 
públicas del Poder Legislativo, con la 
participación de propuestas de distintos 
sectores de la sociedad nayarita.... 
Se realizan mesas de análisis para 
integrar el Plan 2014-2017, con la 
valiosa intervención de los magistrados 
del Poder Judicial, el Instituto Estatal 
Electoral y el nuevo Instituto Nacional 
Electoral, Derechos Humanos, Instituto 
de Transparencia, Organizaciones 
de Abogados, Notarios Públicos, 
Organismos No Gubernamentales, 
catedráticos universitarios y otros, 
quedando garantizados que sus 
propuestas quedarán incluidas 
en el documento convertidas en 
iniciativas para lograr consolidar una 
eficaz y completa actualización del 
marco jurídico local.... Al asistir las 
organizaciones de abogados del Estado 
de Nayarit a la mesa de análisis, el 
diputado Segura López agradeció al 
llamado de dar continuidad al proceso 
de elaboración del Plan para darle 
forma a la agenda legislativa, de las 
estrategias generales y líneas de acción 
a las que se sujetará el Congreso 
para el mejor desempeño de sus 
atribuciones...... Con esa presencia los 
profesionales del derecho mostraron 
su interés a ese propósito de la 
legislatura ya que tienen una posición 
privilegiada de ser conocedores de 
las nomas jurídicas desde el punto 
de vista técnico y por sus resultados 
y de cuáles ordenamientos requieren 
ser modificados por parte del poder 
legislativo..... El mismo presidente 
de la Trigésima Primera Legislatura 
afirmó que: “los diputados y diputadas 
seremos ciudadanos de analizar 
las propuestas formuladas por los 
abogados a fin de que el resultado 
del proceso de consulta que se está 
realizando sea productivo y abone 
al perfeccionamiento de justicia y el 
ejercicio de gobierno sea enriquecido 
por un marco jurídico acorde a la 
dinámica social que se vive en 
Nayarit”..... Entre las propuestas 
legislativas planteadas figuran en 

distintos ámbitos, tales como el 
civil, penal, mercantil, familiar; los 
que destacan el perfeccionamiento 
en la defensa del menor y la familia; 
concentrar la legislación familiar en 
un solo Código; reformar el Código 
Civil para ejecutarlo en juicios orales; 
adecuar el delito de usura en el 
ámbito mercantil, así como aplicar 
los juicios orales en materia familiar 
y mercantil...... Un tema que sin lugar 
a dudas no puede dejarse de lado en 
el documento, expresa el diputado 
Jorge Segura López: “es el relacionado 
con el bienestar mental y físico de la 
niñez y la juventud nayarita; somos 
consientes de que la legislación vigente 
en materia de niñez es un apartado 
a considerar en la agenda legislativa 
para así garantizar la debida protección 
de los derechos de las niñas, niños 
y adolescentes, imponiendo los 
mecanismos legales necesarios para 
sancionar efectivamente todo tipo 
de conductas que atenten contra su 
sano y peno desarrollo”..... Por otra 
parte, el Congreso del Estado ha 
emprendido amplia difusión entre los 
ciudadanos sobre la declaratoria que 
define la entrada en vigor del sistema 
de justicia penal acusatorio en tres 
municipios de la entidad nayarita...... 
La fecha establecida para que entre 
en vigor este modelo de justicia es a 
partir del 15 de diciembre del 2014, 
aplicado en los municipios de Santa 
María del Oro, Tepic y Xalisco, sistema 
de justicia que aplicará en la probable 
comisión de delitos de violencia familiar, 
abandono de familiares, delitos de 
tránsito ejecutados por conductores 
de vehículos o autoridades de tránsito, 
incluyendo el daño en las cosas y robo 
simple, todos aplicados en el nuevo 
código penal..... Otras actividades 
en el Congreso..... Los legisladores 
aprobaron por unanimidad la nueva 
Secretaría del Trabajo, Productividad y 
Desarrollo Económico que reemplaza 
y fusiona a las secretarias del Trabajo 
y Desarrollo Económico..... El Auditor 
General del Órgano de Fiscalización 
Superior, Roy Rubio Salazar entregó el 
informe de resultados de la Fiscalización 
de la Cuenta Pública correspondiente 
al ejercicio fiscal 2013..... Hasta la 
próxima. *Decano del Periodismo 
en Nayarit.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Integra el Congreso el documento rector en 
materia de planeación legislativa y administrativa

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Lluvias no dañaron cultivos porque el 
campesino no ha sembrado por falta de dinero.
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Héctor Santana está de acuerdo en 
llamar a funcionarios al Congreso

Por Rafael González 
Castillo 

De tiempo completo  
los diputados  por el PRI  
estudian  el tercer informe 
del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda. Los 
legisladores analizan  a 
profundidad el documento 
porque  pretenden  estar   
listos para pedirles a los 
principales  secretarios y 
directores del estado que 
les aclaren todas las dudas 
que detecten  o les amplíen 
la  información  del escrito.

Por el momento se ignora  
cómo los  parlamentarios  
harán  los cuestionamientos. 
Pero  se corre  el rumor  que 
será a través del correo.

Las preguntas se tienen 
que   elaborar  aunque ya  
hayan  hecho la glosa  del 
tercer informe de gobierno.      

La información es del 
diputado priísta, Héctor 
Santana García.

El entrevistado  también 
asegura  que s i  sus  
compañeros del PAN y PRD  
les justifican que es necesaria  
la comparecencia de algún 
secretario de estado el asunto 

lo llevarán al pleno para que 
los 30 parlamentarios discutan 
y en su caso aprueben la 
petición.

Santana  García, dice 
que es falso que los del 
tricolor se opongan  a que 
comparezcan  al Congreso 
del Estado quienes forman 
parte del gabinete de la 
entidad.

De   acep ta r se  l a 
comparecencia el declarante 
sugiere que a los secretarios 
y directores de estado se 
les cuestione en comisiones 
y no en el pleno del Poder 
Legislativo.

Así  mismo Héctor Santana  
dice que los  opositores  del 
PRI hasta el momento  no 
han solicitado oficialmente 
la comparecencia.            

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El Consejo de la Judicatura 
del Poder Judicial Federal 
o, en su caso, el magistrado 
José Fernando Guadalupe 
Suárez Correa, que este martes 
iniciará funciones como titular 
del Primer Tribunal Unitario del 
Vigésimo Cuarto Circuito -que 
comprende a Nayarit-, habrán 
de tomar medidas drásticas al 
interior del mismo.

Se deduce lo anterior por 
el fuerte golpeteo que en 
las últimas semanas se ha 
producido al interior del Tribunal 
Unitario, tanto así que el Consejo 
de la Judicatura suspendió 
provisionalmente a la magistrada 
Sara Olimpia Reyes García 
y al secretario de acuerdos 
Carlos Manuel Vela Peón, tras 
un incidente con el también 
secretario Ricardo Amaro Nava, 
quien denunció –mediante un 
video con su celular- lo que 
llamó un cateo en su oficina 
sin orden judicial.

Pero lejos de que las aguas 
vuelvan a la calma, al contrario 
cada vez parecen más violentas.

El jueves 13, el oficial 

administrativo Jackvek Ben-
Saby Hernández Córdova, 
acompañado por otros tres 
empleados del Unitario, se 
presentaron en la oficina de 
Eleazar Castor Tienda, secretario 
encargado del despacho del 
Tribunal Unitario, de lo cual 
se dio cuenta a través de un 
video en You Tube con el título 
“secretario de tribunal en nayarit 
acosador”.   

En el mismo, Hernández hace 
reclamos a Castor porque lo 
pretende cambiar de adscripción, 
mientras que el segundo le 
dice: “ponte donde tú quieras 
estar…por lo visto tú haces lo 
que quieres…eres bueno para 
inventar”.

Este lunes 17, Jackvek Ben-
Saby explicó a este reportero 
que la grabación era el último 
recurso que tenía para detener 
alguna iniciativa en su contra.

Detalló que el pasado 26 
de septiembre, Castor Tienda 
levantó un acta –por encargo de la 
magistrada Sara Olimpia Reyes- 
referente a la búsqueda de una 
constancia de un expediente 
que fue sustraída un día antes 
en su área de trabajo.  

Hernández detal ló que 
durante dos meses cubrió 
un interinato como actuario, 
por lo que la semana pasada 
al regresar a su puesto de 
oficial administrativo, solicitó 
a Castor su reubicación en el 
área de proyectos, con lo que 
inicialmente estuvo de acuerdo, 
para luego cambiarlo al área 
de actuaría, lo cual, insistió, 
lo deja en una situación de 
desventaja porque es ahí donde 
le fue sustraído un documento 
el 25 de septiembre.

De manera escrita, el oficial 
explicó a Castor que “el hecho 
de que pudiera repetirse la 
acción ejercida en mi contra por 
cualquiera de los actuarios de 
este tribunal, siendo ahora el que 
suscribe oficial administrativo, 
ya no actuario judicial, me ubica 
en un estado de indefensión 
por el estatus de subordinación 
frente a dichos funcionarios 
que gozan de fe judicial, lo cual 
me genera temor al peligrar 
mi estabilidad laboral y la 
seguridad en la certeza del 
trabajo que se me asigne, por 
existir la posibilidad latente 
de que se repita la situación 
descrita; máxime cuando es 
del conocimiento general la 

Brotan más problemas en 
Tribunal Unitario de Tepic

relación de amistad manifiesta 
que se profesan ambos actuarios 
judiciales de base”…

Según el dicho de Jackvek 
Ben-Saby, solicitó apoyo de 
la dirigencia de la Sección 
22 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Poder 
Judicial Federal, sin embargo 
consideró que inmediatamente 
fue adoptada una postura parcial, 
en su contra.

El oficial administrativo 
resume que divulgar el video era 
el último recurso que tenía, por el 
temor de que hubiera maniobras 
ilícitas en su contra, como la 
sustracción de documentos, 
antes de la llegada del nuevo 
magistrado titular.

Lo cierto es que a raíz 
de que el secretario Ricardo 
Amaro tomó el ya mencionado 
video, ha crecido la broma 
entre empleados judiciales 
del Vigésimo Cuarto Circuito, 
de que deben estar provistos 
de un buen celular o cámaras 
de video para captar cualquier 
incidente con sus superiores.

As í ,  meta fó r icamente , 
mientras el Tribunal Unitario 
sigue sangrando, se antoja una 
pronta medida del Consejo de 
la Judicatura para poner orden. 

(NO se  au tor i za  la 
transcripción o copia de esta 
información a otros medios 
de comunicación. NO a copiar 
y pegar. NO al robo de notas)  

* Surge otro video, ahora de un oficial administrativo que 
hace reclamos al secretario encargado del despacho. 
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Tepic se solidariza con Ayotzinapa
Por 

Lorena 
Meza 

Reyes.

Esta tarde 
desde la plaza 
principal del 
m u n i c i p i o 
de Tepic, un 
cont ingente 
i n i c i o  una 
marcha rumbo 
a palacio de 
g o b i e r n o , 
J ó v e n e s 
estudiantes de 
las diferentes 
escuelas de la ciudad, ciudadanos, grupos 
indígenas,  todos con el mismo fin, exigir  
que presenten con vida a los 43 normalistas 
desaparecidos de Ayotzinapa, Guerrero.

Los ciudadanos  portaron pancartas 
respaldado  sus exigencias, y  gritando  
consignas que iban desde pedir al gobierno 
la aparición de los estudiantes, hasta 
señalar que esto no se acabarán hasta que 
aparezcan “Gobierno ignorante, no mates 
estudiantes”  “Porque Vivos se los llevaron, 
Vivos los queremos” “Ayotzinapa  aguanta, 
que el pueblo se levanta””Justicia, justicia, 
justicia” “Urgente, se hace indispensable, 
presentación con vida  y  castigo a los 
culpables””gobierno farsante que matas 
estudiantes” “gobierno tirano, devuélveme 
a mi hermano” “Porque, porque nos 
asesinan, si somos la esperanza de 
América latina””Ayotzinapa vive, la lucha 
sigue” “Ayotzinapa hermano, Nayarit te 
da la mano”.

La solidaridad de los nayaritas se hiso 
presente en la plaza bicentenario donde 
se encontraron, varios contingentes, FEN, 
FEUAN, alumnos de la escuela norma y de 
escuelas particulares participaron, al igual 

que familias enteras, los automovilistas 
mostraban su solidaridad accionando el 
claxon de sus autos al pasar por el mitin.

Carlos   Pérez Díaz estudiante de la 
Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero, 
sobreviviente de los hechos del 26 
septiembre, inició este mitin donde relató 
los hechos, a los presentes,  explicó  paso 
por paso como vivió los hechos, así como 
la forma en la que el logró 
escapar, igualmente  pidió 
a la sociedad nayarita, que 
no baje los brazos que sigan 
apoyando esta exigencia 
de presentar con vida a 
sus compañeros,  para 
que estos hechos no se 
vuelvan a repetir en ningún 
punto del país.

Los hechos terroríficos 
acontec idos con los 
normalistas de Ayotzinapa, 
no se pueden repetir, 
exigimos justicia, y alto a 
la violencia, lo único que 
queremos es la presentación 
con vida de nuestros 
compañeros. Concluyó

Composte la . - 
Por Donkey—El 
músico y  compositor 
o r i g i n a r i o  d e l 
p o b l a d o  d e 
Zapotan, Municipio 
de Compostela, 
Nayarit, Silvestre 
Delgadillo González 
acaba de sacar 
su disco compacto 
bajo el título del 
“Zurumbático” cuya 
obra contiene 10 
melodías de su 
inspiración interpretadas y 
con arreglo musical de Oswaldo 
el “pato” Paredes de la banda 
“La Matona”.

Estas que son canciones 
inéditas en las que el compositor 
relata paisajes campiranos con 
personajes alegres y románticos 
en el quehacer del campo, han 
sido muy aceptados por quienes 
lo hemos escuchado.

Cabe destacar que en esta 
obra musical Silvestre Delgadillo 
logró sacar al público 100 discos 
compactos, grabación que hizo 
con sus propios recursos y 
editada con gran profesionalismo 
por Oswaldo Paredes y tiene 
la confianza de  que algún 
empresario de la industria 
musical podría interesarse y 

dar un impulso a su obra que 
es pegadora y podría ser un 
éxito con un buen patrocinador.

Las diez melodías que 
integran el Zurumbatico son 
en primer lugar “Mina de San 
José”, la segunda melodía es 
“El grande”, le sigue “El rey 
loco”, después “El Vaquero 
Soguillero”, en quinto lugar “El 
Zurumbático”, después “Carga 
Mojada”, en séptimo lugar “Dolor 
Infinito”, una buena melodía 
es “La Vieja Churumbela”, en 
penúltimo lugar “Solo una Carta” 
y al final el “cd” contiene “Triste 
Cabañita”.

Cabe mencionar que Silvestre 
Delgadillo cuenta con más 
de 50 canciones inéditas, las 
cuales pone a disposición de 
grupos musicales y cantantes 
profesionales que se interesen 
en grabarlas bajo convenio y 
respeto a los derechos del autor—
pueden escoger la canción 
que les guste y están a su 
disposición, siempre y cuando 
se me otorguen las regalías 
correspondientes, aseguro.    

Nos comentó el propio 
compositor que tiene planeado 
sacar una nueva edición con 
más discos compactos del 
“Zurumbático”, pero que por lo 
pronto los está vendiendo con 
sus conocidos y amigos, pero 
si alguien más se interesa por 
un “CD” lo pueden solicitar con 
el propio Silvestre Delgadillo al 
celular 327 109 25 32.

 Silvestre Delgadillo saco 
a la venta su primer disco 

compacto “El Zurumbático”

Compositor Originario de Zapotan

CUAUHTÉMOC CÁRDENAS, SUPUESTO 
"LIDER  MORAL"  DEL P.R.D., PIDE  
EN CARTA PÚBLICA LA RENUNCIA 

DE LA DIRIGENCIA NACIONAL DE SU  
PARTIDO.

- - - - - - - 
Con su carta y sus diatribas
está echando  al fuego leña;
y el  envío de tal misiva
es como la carta a Ufemia.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Sacan de circulación a 27 choferes 
drogados en Tepic: Fiscalía 

*El dispositivo que contó con la supervisión de la 
Comisión  Estatal de Defensa de los Derechos Humanos 

(CEDH), detectó 27 choferes de carga pesada que 
conducían drogados.

La Fiscalía General del Estado (FGE)
y Policía Nayarit en coordinación con la 
Policía Federal (División de Caminos), 
desplegaron un Operativo de Seguridad 
que permitió detectar a 27 choferes de 
carga pesada que conducían bajo los 
influjos de estupefacientes.

El dispositivo que contó con la 
supervisión de visitadores de la Comisión 
Estatal para la Defensa de los Derechos 
Humanos (CEDH), fue implementado 
sobre el Libramiento Carretero de Tepic 
(salida a Guadalajara), donde a lo largo 
de seis horas se practicaron más 300 
pruebas toxicológicas.

Lo anterior durante el operativo que se 
desarrolló en el kilómetro 1 del Libramiento 
de Tepic, en el cual participaron 
elementos de los Servicios Periciales 
y Criminalísticos en coordinación con 
agentes del Ministerio Público y diversas 
divisiones pertenecientes a la Policía 
Nayarit. 

En torno al tema, el Fiscal General 

del Estado, Edgar Veytia, dio a conocer 
que esta serie de dispositivos serán 
permanentes para darles seguridad a 
las familias nayaritas y evitar accidentes 
automovilísticos en esta importante vía 
de comunicación por la que transitan 
miles de automovilistas.

Asimismo, Edgar Veytia estableció 
que el Gobierno de la Gente aplicará 
sanciones severas a aquellos conductores 
que pretendan circular bajo el influjo 
de drogas o alcohol por carreteras y 
vialidades del estado. 

Después de que les lloviera una 
serie de críticas a los integrantes de 
la Federación de Estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(FEUAN), por  mostrar  tarde su 
solidaridad con los estudiantes de la 
normal de Ayotzinapa, en el Estado de 
Guerreo; sobre esto,  Ángel Aldrete 
Llamas, presidente de la FEUAN, nos 
mencionó que no empezaron tarde, 
sino que tal vez no se dieron a conocer 
los diversos eventos que se realizaron, 
pues, el pasado seis de octubre, se 
hizo una marcha de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, hasta llegar a 
la normal superior, donde participaron 
estudiantes pertenecientes a la 
FEUAN, a la FEN, de la Universidad 
Tecnológica, del Tecnológico de Tepic 
así como universidades particulares, 
reuniéndose un fuerte contingente, 
más de 1500 jóvenes, dejando una 
ofrenda floral en el busto de Amado 
Nervo, otra en el Asta de la Bandera, 
para finalmente llegar y dejar una 
más en la normal superior. 

Ángel Aldrete, señala que, 
desafortunadamente hubo errores 
de comunicación porque mucha 
gente no se dio cuenta, pero tiene la 
evidencia fotográfica y las memorias 
de que sí se manifestaron en apoyo 
a los normalistas de Ayotzinapa, 
Guerrero. 

Después viene un paro a nivel 
nacional y 25 escuelas deciden no 
iban participar, como paro, pero si 
realizando diversas actividades, 
como la marcha realizada el 26 de 
octubre, por la FEUAN, cuando se 
cumplió un mes sin que hubiera 
resultados de la explanada de la 
UAN, hasta Palacio de Gobierno, 
con el objetivo de sensibilizar  sobre 
el caso Ayotzinapa.

Posteriormente, hubo un encuentro 
en la ciudad de México, con la 
Asamblea Interuniversitaria, donde 
se les hace dicen que se les iban 
a dar información muy importante. 
Se reúnen con el Oficial Mayor de 
la Secretaría de Gobernación y con 
la Secretaria de Sedesol Rosario 

Robles, quien es también, enlace 
del Estado de Guerrero, para que 
se les diera a conocer sobre las 
investigaciones. No se les dio  avances 
de lo que estaban haciendo, porque 
no conocían nada. Cuando salen 
de ahí, se acuerda realizar un paro 
los días  el 5, 6 y 7 de noviembre. 
Llegan a Tepic, y deciden consultar 
a la población estudiantil de la UAN, 
qué  decisión van a tomar respecto 
al paro, porque ya lo habían hecho 
una vez y muchos estudiantes dijeron 
que “sí a Ayotzinapa, con todo hacer 
conciencia, vamos a la calle, nos 
manifestamos, pero queremos seguir 
teniendo clases”.

El presidente de los estudiantes 
de la UAN, también, nos dijo, que 
dentro de las diversas Facultades,  no 
existen grupos que anden alborotando 
a los estudiantes, como se había 
mencionado en las redes sociales, 
en donde  se describía que los 
estudiantes “rebeldes”, habían entrado 
a un salón de clases de una carrera 
de ingeniería, presionando al maestro 
para que saliera del grupo, en el 
que se encontraba impartiendo su 
materia. Además, de que hubo un 
roce entre el grupo de estudiantes 
llamados por los propios estudiantes 
universitarios como  “rebeldes”  y los 
de la FEUAN.

Ante estos hechos, Aldrete Llamas, 
argumentó que: “es una expresión, 
es un movimiento autónomo, porque 
busca no tener bandera el movimiento 
de Ayotzinapa, es una expresión que 
surgió en Agricultura, con estudiantes 
de ahí mismo, de la carrera de 
Biología, en donde ellos ante la falta 
de información nuestra,  al no sentirse 
informados,  ni incluidos, que fue un 
error nuestro;  no haberlos invitado, 
mejor dicho, toman la decisión de 
hacer un paro. Se hace una consulta 
y la mayoría de los estudiantes de 
Agricultura deciden irse a paro, llegan 
conmigo y les digo: ‘adelante, total 
respeto al movimiento’. Si la mayoría 
de los estudiantes de una escuela 
deciden irse a paro, nosotros los 
vamos a respetar”, expresó Ángel 
Aldrete.

LA CREME
Por: 

Norma 
Cardoso

 NO HAY ESTUDIANTES “REBELDES” EN LA UAN
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Tenemos localizados puntos rojos graves 
dentro del municipio de Tepic: Hugo Martínez

Política6

La política es de mensajes. A veces son 
muy discretos y con suma sagacidad hay que 
detectarlos. Pero cuando los mensajes se 
exceden o son muy obvios, dejan de serlo 
y se convierten en un compromiso real, 
tangible, pero sobre todo en un compromiso 
ineludible y hasta palpable.

El Gobernador de Nayarit Roberto 
Sandoval ha dado reiterados mensajes de 
su compromiso por el municipio de Bahía de 
Banderas, como es el caso de lo sucedido 
en el evento del tercer informe, por cierto, 
mensajes políticos de los que dimos cuenta 
en esta misma columna, como fue el caso 
de saludar de manera especial a la gente 
de Bahía en su recorrido al escenario, como 
también el haber subido y salido del auditorio 
por el lugar donde se encontraba la gente 
de este municipio, quienes entre abrazos lo 
condujeron hasta su camioneta.

Este sábado 15 de noviembre, luego de 
recibir un regalo de parte del diputado Héctor 
Santana el cual metió en su morral de Cora 
o Huichol,  el mandatario estatal agradeció 
a Dios por permitirle festejar un año más de 
vida “y hacerlo en este municipio”, lo que 
demuestra una vez más, el compromiso que 
tiene con la gente de este lugar.

Lo anterior se dio durante el arranque de 
una importante obra que gestionó ante la 
federación, agradeciendo por ello al presidente 
de la república Enrique Peña Nieto, “yo 
siempre voy y le agradezco al presidente lo 
que nos ha mandado, lo que nos ha apoyado 
a Nayarit, esa es la mejor forma de pedir 
más, agradeciendo lo que ya se te dio, por 
eso, cuando aquí me agradecieron la barda 
perimetral de la escuela, claro que tengo el 
compromiso de responderles más”, recalcó 
al dar el arranque de un parque con canchas 
deportivas en el pequeño fraccionamiento 
Santa Fe, el cual se encuentra a un lado 
de las Conchas, uno de los asentamientos 
humanos con mayor carencias.

El ejecutivo estatal se refirió directamente 
a José Gómez, presidente municipal de 
Bahía de Banderas, a quien le reconoció su 
capacidad de gestoría, su capacidad de ir 
y pedirle obras en beneficio de los pueblos 
de este municipio, “no me considero tarugo, 
por eso voy y le pido al señor Gobernador”, 
respondió por su parte y en su momento 
Gómez Pérez.

Pero antes, el mandatario estatal dio unas 

declaraciones que provocaron una sonrisa 
de oreja a oreja en el primer edil de Bahía de 
Banderas: “no me queda duda, de que José 
Gómez será el mejor presidente municipal 
de Bahía de Banderas”.

Con ello, queda claro que el gobierno del 
estado más que ser un aval en todo, será el 
principal inversionista de obra pública en el 
municipio de Bahía de Banderas; y ya hay 
más que muestras con el reencarpetamiento 
de más de 30 kilómetros de vialidades que 
estaban totalmente colapsadas, las que ya 
no se podían bachear.

Vienen tres años de muchas obras para 
Bahía de Banderas, seguramente también 
vendrá una fuerte inversión privada, la 
economía del municipio tendrá que recuperarse 
en el corto plazo y consecuentemente, 
producto de todo ello la imagen de José 
Gómez estará creciendo.

Sin embargo, para ello el presidente 
municipal debe ser modesto, humilde como 
lo es ante el gobernador cuando le agradece 
el apoyo. No debe dar el tipo de mensajes 
que dio por ejemplo el pasado viernes 14 
por la tarde-noche en Valle de Banderas, 
de lo cual dimos cuenta el día de ayer en 
esta columneja.

 
Si bien es cierto que un líder en su calidad 

de presidente municipal debe tener carácter 
para que no sea rebasado por nadie a su 
mando, también lo es que debe ser humilde 
con la gente en quien reside la soberanía, 
que es quien le dio la oportunidad de estar 
donde se encuentra.

Tiene, José Gómez las condiciones 
necesarias para hacer verdadera historia 
como gobernante, pero no historia como la de 
Rafael Cervantes, sino historia de bienestar 
social, progreso, desarrollo económico y 
social, para darle, pues, la gobernabilidad que 
el municipio está requiriendo con urgencia, 
pero también debe hacerlo sin perder piso, 
aún cuando esté dentro de unas botas de 
gran tacón que le hacen parecer más alto…

Grilla Política:

Varios regidores están desairando en 
sus eventos al presidente municipal, será 
un medio de presión para lograr “extras”. 
Gracias por sus comentarios al 3221014073 
o a lasemanadenayarit@hotmail.com   

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “La tarea legislativa, que 
tengo en el Congreso del Estado es 
trabajar en beneficio de los nayaritas, 
pero sobre todo para las familias que 
menos tienen,  haciendo lo mejor de 
nuestra parte, claro, apoyados siempre 
de la mano del Gobierno de la Gente, 
que encabeza el mandatario estatal, 
Roberto Sandoval Castañeda, en poder 
servirles cuando así lo requieran”, 
manifestó emocionada la diputada local por 
Tuxpan, María Angélica Sánchez Cervantes.

Indicando la legisladora del Distrito XV, 
que hace ocho días el mal tiempo que se 
dejó sentir en la entidad afectó a muchas 
familias de su municipio, resultando algunas  
seriamente dañadas en sus poblados, pero 
gracias al apoyo del señor gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, pudimos hacerles llegar 
despensas, medicamentos y otros utensilios, 
que mucho les ayudará en estos tiempos de 
cambios climáticos, “por lo que las demandas 
y necesidades de nuestra gente son bien 
atendidas”, externó.

Sánchez Cervantes, señaló,  que las familias 
que fueron seriamente afectadas por el fenómeno 
natural,  fueron apoyadas con diversos tipos de 
alimentos, así como de algunos medicamentos 

preventivos, todo esto se llevó 
a cabo en coordinación con el 
gobernador del estado, quien 
como siempre estuvo al pendiente 
de la situación que privó en las 
comunidades, que resultaron más 
afectadas del municipio coquero.  

En otro orden de ideas, la 
legisladora local, por ese progresista 
municipio que es Tuxpan, María 
Angélica Sánchez Cervantes, 

reiteró que el objetivo dentro de su tarea 
legislativa es trabajar fuerte y con paso firme 
para mejorar la calidad de vida de todos sus 
representados, como también gestionar los 
recursos necesarios para llevar más apoyo 
al campo, al sector salud, a la educación, al 
sector ganadero y pesquero, sin dejar atrás el 
deporte y la cultura, entre otras más.

Para finalizar, la entrevistada dijo, que 
seguirá trabajando de la mano del gobernador 
del estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
para sacar adelante todas las demandas y 
necesidades que hay en el municipio de Tuxpan, 
“ya que ayudar y servir a nuestra gente es un 
orgullo y lo hacemos sin distinción de colores, 
credos ni sabores, y como representados de 
parte de nosotros es nuestra responsabilidad 
atenderlos, ya que para eso estamos aquí”.

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.- “En la dirección de Prevención al 
Delito, seguimos trabajando fuertemente en 
temas de integración en las diferentes colonias 
del municipio, tales actividades son referentes 
a teatro guiñol, por ejemplo con temas donde 
estamos apostando en los valores de los 
jóvenes y de los niños, para mantenerlos 
alejados del alcoholismo y la drogadicción”, 
expresó en entrevista el director de Prevención 
al Delito en el municipio de Tepic, Víctor Hugo 
Martínez Alatorre.

Indicó el funcionario al respecto, que por 
ejemplo teatro guiñol está manejando lo que 
es el rescate, “mis derechos y deberes como 
niño” y en los adultos tenemos que entender 
que tenemos derechos y obligaciones sobre 
ellos, y en ese tenor estamos dijo, trabajando 
en base de incidencia delictiva, en Seguridad 
Pública Municipal tenemos unos datos donde 
nos refleja, qué colonias están presentando 
alcoholismo, consumo de drogas, robos, y 
según sea el caso hacemos un plan de trabajo 
para posteriormente ir y visitar esa zona que a 
todos debe de ocuparnos”, expresó.

En este tema señaló el entrevistado, “ya 
tenemos puntos rojos graves dentro del municipio 

de Tepic, los cuales están ubicados en la colonia 
Venceremos, por consumo de drogas, Ciudad 
del Valle con robos a casa-habitación y en el 
Centro Histórico, en la época que viene de los 
aguinaldos y demás prestaciones, que perciben 
miles de trabajadores en el mes de diciembre, 
sobre todo a personas, que retiran dinero en 
los cajeros, para ello Prevención del Delito 
resurgirá con mayor entrega sobre todo en esta 
época en que circula mucho dinero”, apuntó.

“Tenemos equipo de binomios recorriendo 
varios Polígonos de la ciudad que se nos 
han asignado para trabajar de la mano con el 
estado y la federación, además decirte que esta 
cerca fin de año y también vienen proyectos 
productivos federales muy interesantes para 
Tepic, no dejaremos de lado la zona rural, 
ya que esa es una indicación del doctor Polo 
Domínguez, de vigilar por completo el municipio 
y  de llegar hasta las zonas más retiradas”, dijo.

Por último, Víctor Hugo Martínez Alatorre, 
indicó que todos los programas que se están 
realizando son confiables y productivos, por lo 
que hace una atenta invitación a los jóvenes y 
adultos a participar y a sumarse a estos eventos 
familiares, ya que con ello el objetivo es evitar 
la drogadicción y el alcoholismo en nuestras 
familias, con el único fin de evitar los delitos 
en nuestro entorno familiar.

Las demandas y necesidades de la gente de 
Tuxpan son atendidas: Angélica Sánchez

v Por: Roberto Cervantes Flores
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Un fin de semana bueno para empresarios; los 
pobres también lo disfrutaron

*Aprender y crecer juntos...
7

Redacción/Gente&Poder

El Centro de Apoyo Psicopedagógico brinda 
actividades plásticas, terapia individual, de 
pareja y grupal; así como terapia de lenguaje, 
orientación vocacional y regularización 
especializada.

“Nuestra principal misión es brindar un 
servicio que proporcione al niño la atención 

educativa, asistencial y formativa, con 
calidad, calidez y alto sentido humano”, 
informó Verónica Araceli García Salas, 
directora del centro.

Este fin de semana fue inaugurado el 
Centro de Apoyo Psicopedagógico “Pequeñas 
Maravillas”, mismo que brindará servicios 
especializados que van desde Guardería, 

hasta Actividades de Reforzamiento de 
Conductas Asertivas, Apoyo a tareas, Taller 
para padres, entre otros. 

“Nuestra principal misión es prestar un 
servicio que proporcione al niño la atención 
educativa, asistencial y formativa, con 
calidad, calidez y alto sentido humano; 
buscamos que los procesos de ludoteca 

Desde el viernes anterior se percibió 
movimiento en la capital nayarita, luego 
que trabajadores sindicalizados, de 
confianza, lista de raya, federales o de 
distintas empresas de las pocas que hay 
cobraron sus respectivas quincenas u 
otras prestaciones que les permitieron 
cambiar él o la vieja por una nueva 
televisión de plasma o el refrigerador, 
y aprovechar el supuesto buen fin y la 
gama de ofertas que tanto promovieron 
los medios electrónicos.

Las televisoras bombardearon más de 

setentas y dos horas a los ciudadanos 
con las ofertas y descuentos que 
ofrecieron en distintos artículos y hasta 
los negocios de pompas fúnebres se 
pusieron la del puebla y se solidarizaron 
con la raza, y ofrecieron grandes 
paquetes en abonos chiquitos, ya no 
se digan las grandes tiendas que bajo 
cualquier pretexto anuncian planes y 
rebajas en sus productos, costos que 
en la mayoría de los casos son un robo, 
pero las autoridades como PROFECO se 
muestran indiferentes y complacientes 
con los mercaderes y explotadores que 
no dejan que el poco dinero que maneja 
el Estado se quede aquí.

Al hacer un recorrido por varias tiendas 
departamentales de nuestra capital, se 
percibió que las ofertas y promociones 
son un vil engaño, los precios estaban 
súper alterados a diferencias de otros 
establecimientos, hubo quienes se 

“Pequeñas Maravillas” abre sus puertas 
al público en la colonia Valle de la Cruz

proporcionen aprendizajes significativos, 
apoyados en los valores de amor, respeto, 
compromiso, confiabilidad, honestidad y 
confidencialidad”, explicó Verónica Araceli 
García Salas, directora del centro. 

“Pequeñas Maravillas, Jugar, Aprender y 
Crecer Juntos”,  cuenta además de una sala 
de proyección, con actividades plásticas, 
terapia individual, de pareja y grupal; así 
como terapia de lenguaje, evaluaciones 
tanto psicológicas como pedagógicas, 
orientación vocacional y regularización 
especializada. 

“Queremos apoyar no sólo a los niños, 
sino a los padres también, que sientan la 
confianza de dejar a sus hijos en un lugar en 
el que se les garantiza no sólo el cuidado, 
sino que los niños se van a desarrollar de 
una manera integral; sabemos que hay 
mucho rezago educativo y bueno nosotros 
pondremos nuestro granito de arena para, 
desde nuestra trinchera hacer lo propio”, 
señaló García Salas.

El centro, ubicado en la calle Valle de San 
Juan #1178, de la colonia Valle de la Cruz, 
cuenta con docentes especializados en la 
enseñanza y desarrollo de los menores; 
con un horario de lunes a viernes de 9:00 a 
13:00 y 16:00 a 20:00 horas. Para mayores 
informes puede comunicarse al número 
311-890-45-66.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

percataron y evitaron caer en el engaño.

Sin embargo, la gente que se quedó 
a disfrutar del puente en la ciudad, se 
hicieron presentes en las grandes tiendas 
para echar un vistazo y cerciorarse del 
robo autorizado en que incurren las 
grandes tiendas, e incluso, hasta el 
desplumadero denominado “Play City”, 
que también participó en el llamado buen 
fin, y en cada recarga de 300 regaló 
otra suma igual, al fin y al cabo eso y 
más dejarían los viciosos y pudientes 
que acuden a esos supuestos centros 
de diversión.

Dentro de lo malo hubo algo bueno, 
pues los changarros del centro de Tepic 
estuvieron concurridos, al menos los 
que venden paletas, churros, papas 
fritas y hasta los indígenas que venden 
pepitas y cacahuates calientitos, bueno 
por el ambulantaje que en días normales 
nomas recorren la plaza y las calles 

alternas echando gritos y corriendo el 
riesgo que un desalmado y voraz fiscal 
los despoje de sus productos como ha 
ocurrido. 

Los proletarios que difícilmente 
pueden acceder a una mansión como 
la adquirida por Angélica Rivero, y se 
conforman con una choza de cartón en el 
desaparecido ocho, también tuvieron no 
un buen, sino sabroso fin de semana y 
pudieron adquirir sus trusas, pantaletitas 
unos calcetines de medio pelo o un 
repelo de llantas que se ofrecen en 
los “Liverpool” de la Taberna la Dos de 
Agosto que se instalan cada domingo.

En la plaza mugrienta de Tepic, 
también se instaló un negocio usada, 
mismo que desde el viernes estuvo 
concurrido y hasta una empleada de 
esas de nivel bajo de la Fiscalía fue 
observada buscando una zapatillas que 
pretendía estrenar por segunda ocasión 
el sábado en el antro denominado “Tía 
Cumbia”; ese reflejo del dizque buen fines 
una muestra de la falta de movimiento 
económico y la falta de empleos bien 
remunerados, aunque lamentablemente 
los humildes mortales no pueden acceder 
a ello, pues nacieron con mala estrella 
y no tuvieron un padrino Chaca que les 
echara la mano.
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* Afortunadamente todos salieron ilesos

* Falleció el Lic. Martín Elías Franco

Por Lázaro López.

Tepic.- Se nos adelantó en el 
camino... Un gran compositor 
con amplia trayectoria, querido, 
respetado y admirado, falleció el 
viernes pasado....  Lo conocimos 
hace varios años cuando se dio a 
conocer como compositor siendo 
uno de  los nayaritas que mas 
auge tuvo en toda su trayectoria 
como autor de diversos estilos, 
ya sea de corridos, baladas, 
cumbias; teniendo gran éxito sus 
canciones con agrupaciones como 

banda Móvil y Vaqueros, 
principalmente. Además 
de ejercer su carrera como 
abogado, Martín compartía 
su tiempo en este ámbito, 
pues fue el fundador de 
la Asociación de  Autores 
y Compositores "Santa 
Rita", en donde alberga 
actualmente a más de 100  
personas que se dedican al 
arte  de componer temas 

para los artistas y tener un 
programa de radio en radio Aztlán, 
presentando canciones que se 
van grabando.

Siempre estuvo apoyando a 
sus compañeros de una u otra 
forma para que dieran a conocer 
sus composiciones a los grupos y 
las bandas que solicitaban temas 
para incluirlos en su grabación, 
un gran impulsor y motivador 
en esto. Al momento de escribir 
estas líneas nos llegan muchos 

recuerdos de este gran amigo... 
Y parece que fue ayer cuando 
en una ocasión lo visitamos en 
su despacho que tenía por la 
calle Zacatecas en el centro de 
la ciudad, lo vimos muy contento 
y le preguntamos que cual era 
la buena razón de estar feliz y 
alegre - a lo que nos dijo- "Mira, 
este es el primer cheque que 
me llega gracias a un tema 
que me grabó banda Móvil y es 
todo un éxito", Animo! le dije, 
que sea el primero de muchos 
que reciba porque usted tiene 
estilo para escribir y no dudo 
que usted va para grande, le 
dijimos. Después hubo muchos 
encuentros y entrevistas que 
hicimos con él siempre apoyando 
a los compositores, ese era su 
lema. Por su forma de escribir 
sucesos que acontecían en aquel 
tiempo en cierta ocasión en una 
plática le dije. "usted es el Rey 
del corrido", por ese estilo y esa 

Por Lázaro López

Tepic.- Un accidente carretero que no 
pasó a mayores fue lo que le sucedió a 
los integrantes de la Internacional Banda 
Móvil, agrupación nayarita que tras su 
presentación en Morelia, Michoacán y de 
regreso en el autobús en que viajaban 
estando en el mismo estado michoacano 
sufrió  un percance carretero la unidad 
en la parte frontal del lado izquierdo, 
teniendo únicamente daños materiales, 
llevándose los músicos un gran susto 

y que gracias a Dios todos la libraron 
saliendo ilesos y sin pérdidas humanas 
que lamentar. Vía facebook y teléfono 
los integrantes se comunicaron con sus 
familiares, la mayoría de Chapalilla, 
Nayarit. lugar de donde es originaria 
esta exitosa banda. Informando a sus 
familiares y amigos que todos estaban 
bien, que no se preocuparan. 

El transitar por las carreteras es un 
arma de doble filo pues únicamente 
el creador sabe de esto, pero no está 

Adiós a un amigo!

Accidente de la Banda Móvil!

singular forma de componer que 
a la gente que los escucha les 
gusta, a lo que gustoso aceptó...

 Como persona, hijole!, su 
sonrisa era capaz de llevar alegría 
en los momentos más tristes y 
sus palabras de aliento siempre 
nos motivaban ser mejores... 
Mucho que agradecer por sus 
palabras de aliento, de apoyo, 
su sabiduría interna, un ser muy 
sencillo que nos enseñó a ver y 
valorar la vida, a ser amables y 
agradecer al creador por todos los 
dones que nos ofrece en el diario 
vivir... Licenciado, 
nadie se compara 
cont igo, s iempre 
fuiste ejemplar. El, 
fue una persona 
luchadora y así 
enfrentó la vida y su 
enfermedad, es una 
lástima que al final 
no la pudo vencer 
pero nos dejó una 
gran lección a todos, 
luchar por la vida 
hasta el último minuto 
a quien siempre 
recordaremos por 

su forma de ser, quienes lo 
conocimos fuimos personas 
afortunadas de haber compartido 
maravillosos instantes con él, por 
eso su ausencia se hará sentir, 
la vida es en ocasiones injusta 
pues se lleva las personas más 
buenas del mundo, hoy lloramos 
su partida pero él desde arriba 
nos ayudará a todos a superar 
esta tristeza... Descansa en 
paz querido amigo. Sabemos 
que ahora estas en el cielo 
descansando en paz, confiamos 
en que estarás mucho mejor ahí 
al lado de nuestro padre celestial..

demás si al viajar hay 
que darle una revisada a 
la unidad en que se viaja 
porque todos estamos 
expuestos y ser precavidos 
es la mejor opción, y más 
que nada, nuestros amigos 
los músicos son los que 
están más expuestos a esto 
pues tienen que cumplir 
con los compromisos, todo 
sea por llevar alegría a la 
gente. Esperemos que no 
vuelvan a ocurrir accidentes 
ni como este, que la verdad  
estos compas de la Móvil 
viajan mucho por carretera 
volvieron a nacer!.
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Abre Roberto Sandoval Nueva Avenida 
Revolución Social totalmente transformada

Política 9

•	 Esta	propuesta	de	iniciativa,	contempla	un	total	de	17	artículos	y	
dos más transitorios.

Tepic.- Con el propósito 
de potencializar eldesarrollo 
integralde las niñas y niños 
menores de 6 años para 
que les  permita  adquirir 
habilidades, hábitos, valores, 
autonomía y creatividad, ante 
el pleno del Poder Legislativo 
se presentó la iniciativa de 
Ley de Educación Inicial en 
el Estado de Nayarit.

La iniciativa fue presentada 
por el  legislador Jaime 
Cervantes Rivera, quien explicó 
la educación iniciales un 
servicio educativo que brindará 
un ambiente favorable para que 
los menores deedad aprendan 
y se desarrollen plenamente en 
los aspectosfísico, cognitivo, 

emocional, social y cultural, lo 
cual se garantizará y regulará  
a través de un orden jurídico 
que involucrará al Estado, 
losMunicipios, los Organismos 
Descentra l izados y los 
Particularescon autorización 
y reconocimiento de validez 
oficial.

En Nayarit existen 36 
planteles  educativos que 
atienden un poco más de 3 
mil niños en edad de recibir 
educación inicial, y una de las 
premisas de esta Ley es que con 
ella se logre el desarrollo de las 
capacidades más importantes 
para la vida, que permita a los 
niños asumir un rol activo, de 
ser humano capaz de aprender 

y mejor aprovechamiento de 
las capacidades que el niño 
trae para la etapa que está 
viviendo.

Por lo tanto la educación 
inicial deberá decontar con 
personal que acredite la 
preparación adecuada para 
impartir educación; contar 
con instalaciones y demás 
personal que satisfagan las 
condiciones higiénicas, de 
seguridad y pedagógicas 
que la autoridad educativa 
determine, así como cumplir 
los requisitos que establecen 
las leyes en la materia. 

Una vez presentada ante 
el pleno,  la iniciativa de Ley 

de Educación Inicial para el 
Estado de Nayarit, fue remitida 

para su estudio a la Comisión 
de Educación y Cultura. 

El Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda inauguró, la 
noche de este lunes, la nueva avenida 
Revolución Social en Tepic, obra 
de pavimento asfáltico en la que se 
destinaron recursos por un monto de 
40 millones de pesos.

En el evento, el Jefe del Ejecutivo 
Estatal recalcó que esta obra es el 
resultado de la unión de esfuerzos 
entre el Gobierno de la Gente y el 
Gobierno Federal, “hoy no necesitaba 
un evento grande, gracias por estar 
aquí, lo que hoy habla por nosotros 
son las obras, a mí no me  va causar 
insomnio el no haber hecho algo, 
que no duerma quien no hizo algo, 
aquí están las obras que antes no 
se hacían”.

En la pavimentación de esta vialidad 
se dispuso de una inversión de 40 
millones de pesos, dispersados en 
cuatro etapas, a lo largo de diez 
cuadras, que van desde la avenida de 
La Cultura hasta la avenida Prisciliano 
Sánchez.

“Gracias por confiar en nosotros, 
aún faltan muchas obras por hacer en 
Tepic; realmente lo que necesitamos 
hoy, es unirnos y juntos buscar la 
solución, gracias a la unidad de 

Diputados presentan iniciativa de ley 
de educación para el Estado de Nayarit 

los vecinos de la 
colonia Menchaca 
esta obra es una 
realidad, hechos 
son amores, la 
obras se quedan, 
esta obra sí la 
cu idamos nos 
va durar muchos 
años”,  d i jo el 
gobernante.

E n t r e  l o s 
trabajos realizados 
se destaca la 
c o n s t r u c c i ó n 
de terracerías, 
b a n q u e t a s  y 
g u a r n i c i o n e s , 
d r e n a j e  y 
agua potable, 
a l u m b r a d o 
públ ico, redes 
subterráneas y 
señalamientos.

Finalmente el 
mandatario nayarita dijo que en tres años 

más estará entregando la administración 
estatal, “en tres años más estaremos 

entregando un Nayarit diferente para 
todos ustedes”. 
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Ángel Carbajal Aguilar
 
Concluyó la exposición pictórica 

de 4 artistas de la Fundación 
Cultural Isidro Fabela, presentada 
desde el pasado 2 de Noviembre y 
fue inaugurado ese día con motivo 
de Día de Muertos por grandes 
personalidades del mundo de la 
cultura en Nayarit, entre ellos el 
Secretario General de Jubilados y 
Pensionados del SENTE Ignacio 
Langarica.

En el evento estuvieron la 

presidenta de la Fundación Fabela, 
Ana María Ibarra; José Guadalupe 
Montes, director del Museo 5 
Pueblos (CECUPI); la actriz Lerny 
Esrpiu; una representante de las 
mujeres empresarias Coparmex; 
el presidente de la Fundación 
Tarasca y amigos de la fundación, 
entre otros.

Hoy a dos semanas de estar 
expuesta la obra pictórica, se 
sigue impulsando la cultura con 
los cursos talleres del pintor José 

Guadalupe Carrillo a niños que están 
interesados en cambiar un pincel, 
pintura, bastidor, imaginación 
y creatividad en lugar de una 
metralleta, droga o malvivencia.

La Fundación que está a cargo 
del contador  Eduardo Patrón 
Encarnación y su equipo que 
conforman la Fundación Cultural 
Isidro Fabela en el Estado de 
Nayarit, en próximos días dará a 
conocer el Plan Estatal Cultural 
de la Fundación para el año 2015 

que ya está a pocos días de su 
llegada.

Los 4 artistas expositores en La 
Fundación Cultural Isidro Fabela 
Tepic a la cual pertenecen y son 
miembros del Colectivo Nay está 
conformado por el presidente 
Juan Miguel Batista Hernández, 
secretario José Guadalupe Carrillo 
Chávez, tesorero Martin Valadez 
Albarrán y como invitado Daniel 
Rice.

El presidente acaba de realizar 
una exposición individual en La 

Feria del Libro Gran Nayar los 
días 11, 12 y 13 en la Universidad 
Autónoma de Nayarit.

Y días antes los tres expusieron 
en el Museo 5 Pueblos con 
gran aceptación, aplausos, 
reconocimientos y venta de obra, 
gracias al apoyo e impulso del 
presidente de La Fundación Cultural 
Isidro Fabela en el Estado de 
Nayarit el Contador Eduardo Patrón 
Encarnación y capitulo Tepic lic. 
Ana María Ibarra.

Clausuran Obra Pictórica 
de 4 Pintores Nayaritas
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*Al mando de su entrenador Alberto Acebo Gutiérrez 
Redacción/ Gente y Poder  

Sigue sumando triunfos la 
Escuela de Beisbol Infantil Santa 
Teresita de "TEPIC" dirigidos por 
el profesor Luis Alberto Acebo 
Gutiérrez, quién lleva la batuta 
del equipo y que han conquistado 
galardones en diferentes partes 
del país, acompañado de un gran 
cuerpo de colaboradores  como son; 
Carlos Pacheco, Pablo Contreras 
y Saúl Acebo.

Estos juveniles beisbolistas 
estuvieron como invitados en la 
inauguración de la Liga Invernal 
del Noroeste, con el equipo Diablo 
Rojos de Tepic, quienes convivieron 
con los futuros jugadores que 
seguramente estarán jugando en la 
Liga Invernal del Noroeste así como 
Liga del Pacifico, Liga Mexicana 
y porque no, en Grandes Ligas,  
con un manager conocedor de la 
pelota caliente como el maestro 
Alberto Acebo.

También estuvieron presentes 
en la inauguración de la Olimpiada 

Municipal de beisbol, acompañados 
del presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez, cabe señalar 
que el jugador Ángel Arias es 
uno de los que debemos seguir 
de cerca, tiene tablas para este 
deporte, ojala y que puedan contar 
con el apoyo de las autoridades 
estatales y municipales para seguir 
fortaleciendo tanto el deporte 
del beisbol como a los mismos 
jugadores que pueden ser las 
figuras en el futuro.

11

Escuela Infantil Santa Teresita destaca en el beisbol 
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*Asistió a la puesta en escena de la obra, “Las Ubarry”, como 
invitado de honor, de maestros, artistas, y alumnos, de la 

licenciatura en Artes Escénicas de la Universidad Autónoma de 
Guadalajara

.Gracias al trabajo conjunto realizado por el alcalde “Layín”, 
con la Marina, la Fiscalía y Protección Civil del Estado
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“Layín” da muestras de su 
interés por el Arte y la Cultura

San Blas.- El alcalde de 
San Blas, “Layín”, fue el 
invitado especial de la puesta 
en escena de la obra de 
teatro, “Las Ubarry” de Oscar 
Liera, que presentaron los 
alumnos de la licenciatura 
de Artes Escénicas, con la 
especialidad en Teatro del 
Centro Universitario de Arte, 
Arquitectura y Diseño, de la 
Universidad de Guadalajara, 
en un inigualable escenario, 
“joya arquitectónica” e Histórica 

de Nayarit: “Las Ruinas de 
Jauja”, lugar al que acudieron 
muchos invitados, artistas y 
amantes de la cultura.

Asistió la Directora del 
Patrimonio Cultural, Perla Paola 
Mú Ruiz, como representante 
personal de la directora del 
CECAN, Catalina Ruiz; el 
maestro Ismael García Avila, 
de la UAG, coordinador general 
de los programas de arte; la 
licenciada Alicia Yapur Mariscal, 

maestra de actuación de los 
programas de nivelaciones 
en arte de la Universidad de 
Guadalajara, y el maestro, 
Oscar Campa Bonilla, recocido 
por Yapur como el “maestro de 
maestros”, baluarte nayarita en 
el arte y la cultura, al igual que 
Sergio Barba, mejor conocido 
como “El Pica Lica”, quien 
ha escrito varios libros y en 
estos momentos asiste como 
ponente en un Foro cultural 
que se desarrolla en Perú.

“Layín”, a su llegada fue 
recibido con mucho entusiasmo, 
y en el evento, el Director de 
Conducción hizo mención de 
su presencia destacando que 
es una gran muestra de su 
interés por la cultura y el arte.

Los alumnos, con mucho 
profesionalismo presentaron 
diversas técnicas teatrales, 
con lo que la Universidad de 
Guadalajara potencializa lo 
que hace en sus prácticas 

académicas  y artísticas, en 
el Campus del CECAN, con 
el capital cultural y artístico 
de los maestros y hacedores 
de teatro en Nayarit.

Al final de la obra, “Layín” 
fel ic i tó por su entrega, 
pasión, profesionalismo, y 
desenvolvimiento,  mostrado 
durante la obra, a los artistas 
que hoy están a punto de 
concluir su licenciatura en 
Artes Escénicas.

San Blas.-  A las 5:15 de la tarde 
de este lunes, fue localizado 
desafortunadamente, sin vida, 
el cuerpo de la joven María 
de los Angeles Fonseca 
Guzmán, de 27 años de edad, 
originaria de Tecuala, vecina 
de Tepic, con domicilio en 
la colonia Tierra y Libertad, 
quien desapareció el pasado 
domingo a la 1:15 de la tarde, 
en el paradero “La Puntilla”, de 
la playa “El Borrego, cuando 
se bañaba en el mar.

Tras un intenso operativo 
de búsqueda conjunto fue 

posible encontrarla; su cuerpo 
se localizó frente al Faro, a la 
entrada del muelle, a ciento 
cincuenta metros de la playa.

Bajo la coordinación directa 
del alcalde de San Blas, 
“Layín”, participó el cuerpo 
de seguridad de San Blas, 
Protección Civil y Tránsito, 
apoyado por el trabajo 
profesional de la Marina, 
Protección Civil del Estado 
y la Fiscalía, gracias a los 
lazos de coordinación que 
mantiene el alcalde con las 
mencionadas autoridades.

A todos,  “Layín”  les 
extiende su más profundo 
agradecimiento y muy especial 
reconocimiento,  por su 
ardua labor 
y disposición 
de abocarse 
en  f o rma 
inmediata sin 
descanso a 
la búsqueda. 
A g r a d e c e 
a l  F i s c a l 
G e n e r a l , 
Edgar Veytia, 
por  haber 
enviado a 
e lemen tos 
de la Policía 
Estatal, a la 
Zona Naval 

por estar siempre presto a 
brindar auxilio cada vez que 
se lo solicita, y al Director de 
Protección Civil del Estado 

de Nayarit, Martín Tapia 
Miranda, que responde en 
forma inmediata al llamado 
que se le haga.

Localizan a joven  que desapareció 
en el paradero  “La Puntilla”
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Fomentan capacitación a mujeres 
del programa “Hogares Unidos”

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- La mañana 
del jueves en un conocido 
centro social de Acaponeta y 
con la asistencia de la Señora 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
Presidente del DIF Municipal, 
se realizó la capacitación a 
integrantes del Programa 
Hogares Unidos, quienes 
recibieron la primera entrega 
de material para la elaboración 
de flores con fomix.

A la instrucción asistieron 
45 maestras de las diversas 
comunidades en el municipio y 
de varias colonias en Acaponeta; 
quienes se encargan de 
transmitir estos aprendizajes 
a los grupos que coordinan y así 
elaborar diferentes productos 
para venderlos y generar 
recursos económicos para su 
bienestar familiar. 

Las coordinadoras de la 
región Norte, Amelia López y 
Lic. Fabiola Aguiar Espinosa, 

expresaron que este programa 
es respaldado por la esposa 
del Gobernador del Estado Ana 
Lilia López de Sandoval a través 
DIF estatal; fomentando en sus 
integrantes la creatividad y 

profesionalismo en sus trabajos 
elaborados, asegurando que las 
mujeres estén más orgullosas 
de la creación de sus productos 
y llevarlos a la comercialización 
con entera confianza. 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Han concluido 
los trabajos de 
pintura en la Casa 
de la Cultura “Alí 
C h u m a c e r o ” , 
con los colores 
aprobados por el 
Instituto Nacional 
de Antropología e 
Historia (INAH), lo 
que deja listo el 
inmueble para la 
inauguración del 

XXIII Festival Cultural de Nayarit 
en Acaponeta “Alí Chumacero”. 
Ese mismo color, catalogado por 

el INAH es llamado “rojo óxido” y 
ya cubre las fachadas del templo 
de Nuestra Señora de la Asunción 

y de la propia Casa de la 
Cultura.

Por otra parte y dado el 
deterioro de la pintura de 
la fachada sur del Templo 
de Nuestra Señora de la 
Asunción, que es la que da 
al patio central del claustro 
y antigua escuela “General 
Ignacio Zaragoza” y con la 
autorización también del 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Llegaron los 
pendones que con motivos 
del XXIII Festival Cultural de 
Nayarit en Acaponeta “Alí 
Chumacero” se mandaron 
a  e labora r  pendones 
decorativos e informativos 
sobre esta la máxima fiesta 
cultural del norte de Nayarit.

Fueron seis los pendones 
que arribaron a esta ciudad y 
que han comenzado a colgarse 
postes y otros espacios: uno 
dedicado al teatro, otro a la 
música, uno más de pintura, 

danza y literatura, así como 
otro con la misma imagen del 
poster del festival que lleva 
la imagen de Alí Chumacero, 
el teclado de un piano y 
elementos arquitectónicos 
de la Casa de la Cultura.

Es bueno recordar que el 
Festival Cultural comienza el 
miércoles 19 de noviembre 
en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” donde coronarán 
a la Reina Martha Espinosa 
de los Monteros Ortega, se 
premiará al ganador de los 
Juegos Florales y habrá un 
espectáculo artístico con lo 
mejor del municipio.

Comienza la colocación 
de pendones del Festival 

Cultural de Acaponeta
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Pintó el Ayuntamiento casa de la 
cultura y templo de la Asunción

Sr. Cura Felipe 
Gómez Huitron, 
también se pintó 
ese muro con 
las  m ismas 
tonalidades.

En  es tos 
momentos por 
instrucciones 
del Presidente 
M u n i c i p a l 
M a l a q u í a s 
Aguiar Flores, se está trabajando 
en un proyecto para recibir la 
aprobación del INAH en el entorno 
que rodea a la vieja casona de la 
calle Morelos y que alberga las 
oficinas de la Presidencia Municipal, 

los cuales serían también pintados 
con esos mismos colores y darle 
a los edificios públicos de la zona 
un aspecto diferente que mucha 
falta hace para mejorar la imagen 
urbana de la llamada Ciudad de 
las Gardenias.
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DIF Acaponeta instala módulo de 
salud en el día mundial de la diabetes

ACAPONETA.- Con la 
asistencia de decenas de 
personas que acudieron a 
realizarse pruebas de medición 
de la glucosa e hipertensión 
arterial, en el módulo instalado 
en el exterior del Mercado 

“Gral. Ramón Corona” de esta 
ciudad de Acaponeta, por parte 
del personal del DIF Municipal 
en el marco del Día Mundial 
de la Diabetes, los cuales de 
manera gratuita brindaron este 
servicio en el marco del día 

dedicado a esa enfermedad 
crónico-degenerativa.  

A la jornada asistió la señora 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
presidente de DIF  municipal 
quien al lado de estudiantes 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.-  El pasado 
sábado al filo de las 16 horas, 
se recibió una llamada telefónica 
en la Dirección de Seguridad 
Pública Municipal por parte del 
módulo de emergencias 066, en 
la cual reportaban un accidente 
automovilístico en el  boulevard 
“Espinosa Bávara” de esta ciudad, 
justoa la altura del edificio de la Cruz 
Roja, por lo que de inmediato se 
trasladó al lugar personal policiaco, 
encontrando que efectivamente se 
había producido un percance en el 
que se vio envuelta una motocicleta 
de la marca YAMAHA de color 
Azul, motor 125, propiedad de la 
empresa  Micro Negocio Azteca 

la cual era conducida por el joven 
José Eduardo López Sánchez, 
de 23 años de edad, originario y 
vecino del poblado de El Zapote, 
y en el cual, afortunadamente 
resultó sin lesiones a pesar de lo 
aparatoso del choque que tuvo 
con una camioneta de la marca 
Chevrolet, Blazer, color verde, 4 
puertas, modelo 2004, con placas 
de circulación RFP-56-31 del estado 
de Nayarit, conducida por la C. 
María Magdalena Gómez Flores, 
de 52 años de edad, originaria y 
vecina de esta ciudad con domicilio 
por calle Esteban Baca Calderón 
No. 21 de la colonia Infonavit.

Según declaraciones del 
motociclista él circulaba de poniente 
a oriente por el mencionado 

boulevard, y al llegar a dicho 
lugar se le atravesó violentamente 
la camioneta, produciéndose el 
inevitable encontronazo, pero con 
el resultado afortunado de que solo 
daños materiales, la moto salió 
volando, el auto abollado, pero las 
personas ilesas. Posteriormente 
llegó personal de la Delegación 
de Tránsito del Estado haciéndose 
cargo del problema.

Minutos más tarde, siendo las 
16:30 horas aproximadamente, 
se presentó a la Dirección de 
Seguridad Pública Municipal, 
a cargo del C. Martín Cedano 
Guízar, una persona reportando un 
accidente por el mismo boulevard, 
pero ahora a la altura de la clínica 
del Seguro Social, narrando que 
un accidente se había presentado 
donde participaron una motocicleta 
y un taxi de La Concha, Sinaloa, 
solicitando a los uniformados 
municipales fueran al lugar a 
auxiliar a los involucrados.

Atendiendo el llamado de ese 
ciudadano, el personal de esa 

dependencia de seguridad, informó 
por radio al Sector 3 Motorizado, los 
cuales de inmediato se trasladaron 
al lugar de los hechos, con la 
sorpresa de que había nada po en 
apariencia nada había sucedido, 
sin embargo, preguntando aquí 
y allá, entre los pacientes del 
IMSS y vecinos de la zona, se 
informaron de que efectivamente, 
se había producido un percance 
y que un taxista iba queriendo 
subir al boulevard por la calle 
Tabasco, cuando de pronto salió 
una motocicleta por esa misma 
calle y al querer esquivar a dicho 
taxi, contra el cual parecía irse, 
derrapó de manera tal, que el 
conductor y dos personas a bordo 
del endeble vehículo quedaron 
tirados sobre el asfalto.

Al continuar indagando, los 
motociclistas de la Dirección de 
Seguridad Pública se enteraron 
que al menos una menor de edad 
había resultado herida y que había 
sido llevada al vecino Centro 
de Salud, por lo cual decidieron 

visitar el nosocomio mencionado, 
encontrando efectivamente al 
jovenFernando Barrios González 
de apenas 16 años de edad, con 
domicilio en la comunidad de la 
Higuerita Vieja, quien dijo ser el 
conductor de la motocicleta de 
la marca Itálika 125 de, color 
negra, el cual manifestó que 
en efecto tal como se les había 
narrado a los policías, fue como 
se produjo el accidente, del cual 
saliólastimada con  escoriaciones 
leves en la piernita derecha y 
bracito del mismo lado, una niña de 
nombre Paloma Jaqueline Barrios 
González de 5 años de edad, la 
cual imprudentemente viajaba en 
el tanque de la motocicleta. 

El afectado alegó que el taxistase 
le metió bruscamente, de ahí el 
consecuente derrape de su vehículo, 
huyendo el primero del lugar. Para 
deslindar responsabilidades, los 
policías municipales invitaron a la 
persona que pasara acompañado de 
una persona mayor, al A.M.P.F.C. a 
poner su denuncia correspondiente.
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del Instituto de Enfermería 
Campus Acaponeta, estuvieron 
brindando ese apoyo, con el 
propósito de detectar y prevenir 
a tiempo este tipo de males. 

Duran te  la  ac t i v idad 
los trabajadores del DIF 
estuvieron haciendo una 
serie de recomendaciones 
para crear conciencia entre la 
población sobre los problemas 
que ocasiona la enfermedad. 

Además agregaron que esta 
labor es por instrucciones  del 
alcalde de Acaponeta Malaquías 
Aguiar Flores, acción de salud 
en beneficio de la ciudadanía, 
ya que la diabetes es un 
padecimiento que afecta a 
mucha población, no solo a 
nivel municipal sino mundial, 
convirtiéndose en un problema 
serio de salud, que ocasiona 
serios y muy grandes gastos 
en el sistema de salud. 

Dos motolocos chocan en Acaponeta
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ha 
empezado el deterioro del 
patrimonio historio de esta ciudad, 
la casa de la SAHOP, lo podemos 
ver en lo que queda de esta 
edificación que fue y sigue siendo 
testigo del pasado y presente 
de este municipio, incluso se 
habló de una demolición de este 
gran edificio arquitectónico, que 
durante mucho tiempo fue el 
cuartel general de la SAHOP.

A finales de la administración 
del doctor Lalo Sánchez, un 
presidente que le gusto y le 
gusta contribuir a  la cultura 
local, se rescató esta importante 
edificación ubicada entre las 

calles Allende y Morelos, lo paso 
en comodato al municipio para 
que la siguiente administración 
lo convirtiera en un museo, 
lamentablemente no todos los 
gobiernos les gusta apoyar 
este rubro.

El doctor Lalo Sánchez, 
puso el ejemplo al iniciar los 
trámites, lamentablemente  
administraciones nada sucedió, 
las nuevas administraciones 
permiten su deterioro, es urgente 
su rescate y su restauración 
para que recupere su valor 
histórico representativo del 
centro típico municipal, puede 
ser convertida en un museo, 
ya que este edificio se encierra 
parte historia municipal.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
presidente del ejido en este 
municipio, ingeniero agrónomo 
Santos González Sánchez, comentó 
en breve entrevista que “el senador 
Manuel Cota, puede ser el sucesor 
de los aciertos y buena voluntad 
con la gente del campo del ex 
presidente Lázaro Cárdenas Batel, 
quien es considerado el padre de la 
conciliación agraria en este país”.

“El senador Manuel Cota, es un 

político sensible de correctos usos 
y costumbres y sensible amigo 
de los campesinos de México, un 
señor que le puede dar certidumbre 
jurídica a los agricultores en los 
actuales procesos de medición 
que nos mantienen con algo de 
rezago por una mala codificación  
que no permite que los campesinos 
alcancen una vida mejor”.

En este aspecto y sin el afán 
de ofender ni polemizar, pienso 
que el senador Manuel Cota, es 

la solución para la problemática 
existente en el campo y simpatizo 
con la posibilidad de que sea 
el próximo gobernador de este 
estado, habrá beneficios para 
todos, pienso que la gente del 
campo será prioritaria en este 
rubro, no hablo de política, sino 
de la buena enseñanza por parte 
de Manuel Cota”.

Quejas por vecinos del Fraccionamiento 
Revolución por constante fuga de agua potable

Urge rescatar la casa de la 
SAHOP, y convertirla en un museo

Manuel Cota puede ser el 
sucesor de las buenas ideas 

de Lázaro Cárdenas

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El pasado viernes 14 de 
noviembre del año en curso,  
la dinámica diputada local Elsa 
Nayali, puso en marcha el 
programa ‘Viernes Ciudadano’ 
en este municipio, para recibir 
en su oficina gestora a los 
ciudadanos que deseen hacer 
una gestión ante alguna 
autoridad o recibir asesoría jurídica 

y legal a quienes requieran este 
tipo de servicio.

Con este programa se 
pretende dar atención a los 
temas que más preocupan a la 
población, ya que muchas de las 
veces los ciudadanos no saben 
cómo iniciar un trámite ante 
alguna instancia de gobierno, 
sin duda alguna la diputada 
Elsa Nayali Pardo Rivera, sigue 
a la vanguardia en atención 
ciudadano y en política, sabe 
servir y generar vínculos 

cercanos con la ciudadanía.

Elsa Nayeli pone en marcha el programa 
‘Viernes Ciudadano’ en este municipio

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

I x t l án  de l  R ío , 
N a y a r i t . -  Ve c i n o s 
del Fraccionamiento 
Revolución comentan 
que reportaron una 
fuga de agua potable, 
y a pesar que avisaron 
que la ubicación de 
la fuga es al inicio de 
la cal le Guadalupe 
Victoria, nadie se ha 
presentado a reparar 

la tubería dañada, los colonos se 
muestran nerviosos por esta falta 
de atención que puede poner en 
riesgo el suministro de agua al 
resto de los usuarios.

Aseguran  los quejosos que 
alrededor de las 11.00 horas, se 
registro la fuga de agua potable, 
enfrente de una estancia infantil, 

y no obstante que la calle se 
encuentra inundada, nadie se ha 
presentado a arreglar la anomalía 
el agua se sigue desperdiciando 
y se genera un amplio charco 
que propicia la proliferación de 
mosquitos u otro tipo de bacterias.

Este tipo de detalles generan 
su inconformidad porque puede 

sobrevenir la escases de este 
vital líquido, afectando a todos 
en dicha colonia, ya que deja 
de existir la suficiente presión 
en la red de suministro, en tanto 
otros vecinos comentan que no 
atienden la fuga porque les da 
flojera romper el pavimento ya 
que cuando terminan dejan un 
cochinero en el lugar.
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*Reconoce el presidente del ejido de Ixtlán del Río

Es tanta la capacidad en 
comprensión de política de Elsa 
Nayali, que cuando es viable las 
propuestas y quejas de la población 
trata de traducirlas en iniciativas 
de ley, para que los afectados e 

inconformes por diferentes causas 
tengan opciones valederas, de 
ser escuchados sin que se den 
carpetazos a sus reclamos, sin 
duda viernes ciudadano será el 
vocero de la voz del pueblo Ixtlense.
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*Quienes dicen lo contrario están haciendo 
declaraciones erróneas: Fidel Pérez

Los cambios del Comité Campesino 
Cenecista serán para el próximo año

Diputados solo se dan baños de pueblo 
y no hacen nada por el campesinado

Por Julieta Villanueva

En lo personal  como originaria 
del municipio de Tuxpan y como 
reportera de medios informativos 
me molesta mucho ver que el 
diputado federal Juan Manuel 
Rocha Piedra y la senadora 
Margarita Flores solo vengan 
a nuestro municipio a darse 
baños de pueblo porque desde 
que sabemos de ellos, no han 
hecho nada para beneficiar al 
campesinado y sus familias que 
en la actualidad están en total 
abandono.

La semana pasada se habló 
mucho del famoso apoyo que les 
otorgarían a los productores de 
frijol que se inscribieron, mismos 
que resultarían beneficiados con 
dos pesos por cada kilo de frijol 

entregado a una tal “GUME” 
pero este apoyo solo supimos 
que les llegó a personas que 
ni siquiera se inscribieron, así 
como a otras que sembraron 
de todo menos frijol como lo fue 
el caso de la secretaria de la 
“GUME” que responde al nombre 

de Claudia oriunda del ejido de 
Peñas municipio de Tuxpan a la 
que le entregaron más de 40 mil 
pesos por este concepto. 

Esto es una burla imperdonable 
al igual que las acciones del 
señor Juan Manuel Rocha Piedra, 
quien como tribuno solo se ha 
enriquecido con los programas 
sociales de varios millones de 
pesos a fondo perdido con los que 
beneficio a toda su prole como a 
quien él quiso de los municipios 
de Rosamorada, Ruiz y Tuxpan, 
pero van a querer otro hueso 
tanto Juan Manuel Rocha Piedra 
como Margarita Flores, quienes 
entonces se acordaran que esos 
puestos se ganan con votos de 
quienes jamás ayudaron.

julietapretty94@gmail.com
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Tuxpan

Por Alfredo López Tovar

En días pasados se dio a 
conocer que en la brevedad posible 
se realizaría el cambio del comité 
municipal campesino de Tuxpan, 
pero quien o quienes comentaron 

a los medios informativos hicieron 
dec la rac iones  to ta lmente 
erróneas nos comento en una 
entrevista el ejidatario Fidel Pérez 
miembro activo y simpatizante 
de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) de ese 
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Por: Juan Manuel Jasso

En varias ocasiones fuimos 
informados por compañeros 
Maestros, que los boleteros de 
los autotransportes de pasaje 
en los últimos meses no han 
querido hacerles efectivo el 
respectivo descuento, lo que en 
su momento se dio a conocer 
en los medios, pero fue hasta 
que le paso a este su servidor 
quien es Profesor de Música en 
el momento que me trasladaba 
este pasado viernes de la ciudad 
de Tuxpan a la de Tepic, que 
me tope con un boletero quien 
me dijo que eso del descuento 
a Maestros ya no existía y que 
el tenia ordenes de cobrarles 
a todos por parejo el pasaje 
completo, lo que nos extraño 
porque hasta ahora ninguna 
autoridad ha difundido que este 

beneficio ya se había retirado. 
El comentario lo hacemos 

porque un gran número de 
compañeros del magisterio a 
diario viajan de su lugar de origen 
a otros municipios del estado para 
trabajar y el descuento que se nos 
hace en el pasaje es fundamental 
porque de lo contrario afectaría 
en serio nuestra economía.

El l lamado es para los 
titulares de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, 
así como para las autoridades 
pertinentes, mismas que deben 
de ver este asunto que a nuestro 
ver es solo un descarado abuso 
de los boleteros quienes se 
quedan con el sobrante porque 
en la mayoría de las veces no 
entregan boletos. 

juanmanueljasso01@
hotmail.com 

Boleteros de autobuses de pasaje 
no respetan el descuento a Maestros

municipio ahora en nuestra 
visita de trabajo del pasado fin 
de semana. 

El cambio del comité cenecista 
tiene que ser para el mes de 
diciembre pero del próximo año, 
por lo que el contador público 
Ramón Herrera Villaruel seguirá 
al frente del comité municipal, 
hombre a quien se le debe el que 

se haya rescatado prácticamente 
de las cenizas a esta importante 
organización política, de la 
cual como siempre, se quieren 
apoderar políticos nefastos solo 
por seguir figurando pero no 
lo van a conseguir porque ya 
son cartuchos quemados a los 
que todos los conocemos como 
vividores y mercenarios de la 
política. 

Si es cierto que el líder agrario 
Javier de Dios Verdín es el favorito 
del campesinado y el idóneo para 
que supla en el 2015 al Contador 
Ramón Herrera Villaruel, pero de 
eso falta más de un año culminó 

diciéndonos nuestro entrevistado.
alfredolopeztovar@yahoo.

com.mx

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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   *****SIN RESULTADOS FIRMES, LA 
MESA DE ANALISIS, REALIZADA ENTRE 
DIPUTADOS LOCALES DE NAYARIT Y 
ORGANIZACIONES DE ABOGADOS DEL 
ESTADO, todo quedó “en veremos”. Entre 
las incoherencias vertidas en la reunión, las 
propuestas más notables fueron: la de la 
Diputada Sofía Bautista Zambrano y la de 
un Abogado participante. La Diputada Sofía 
Bautista Zambrano, propuso que todos los 
síndicos municipales fueran abogados y el 
abogado por su parte dijo; que todos los 
diputados fueran abogados, desde luego 
que ambos, jactándose de tener altos 
conocimientos en derecho, se olvidaron del 
principio de “VOTAR Y SER VOTADO” ¡un 
derecho de todos los mexicanos!. Eso dicen 
ellos, que son profesionistas, que no diremos 
nosotros que no tenemos capacitación en 
la materia. La que si reconoció algo, fue la 
Diputada Sonia Nohelia Ibarra Fránquez, la 
que en su participación, equivocadamente? 
dijo que era ignorante, en lugar de decir, que 
no tenía conocimiento en la materia. Y eso 
que sus asistentes “le dan carreta”, diciéndole 
que “es la estrella del PRD”.

   *****EL CONGRESO DEL ESTADO DE 
SINALOA, aprobó por unanimidad la propuesta 
de reforma, al Código Penal de Sinaloa, 
presentada por la Fracción Parlamentaria 
del Partido Sinaloense (PAS), integrada 
por: Héctor Melesio Cuén Ojeda, María del 
Rosario Sánchez Zataráin y Robespierre 
Lizárraga Otero. En el Código Penal del 
Estado de Sinaloa, quedó incluido el Capítulo 
–COBRANZA ILEGITIMA-. Por lo tanto, los 
abogados ya no utilizarán cualquier hora del 
día, para vía electrónica (telefónica) cobrar 
a deudores a través del acoso, incluso de la 
violencia. Cualquier cobranza, los abogados 
con despachos en el Estado de Sinaloa, 
deberán hacerla a través de la vía judicial. Con 
esta reforma queda establecido en Sinaloa, 
que la COBRANZA ILEGITIMA ES DELITO.

   *****EL DESFASADO SECRETARIO DEL 
H. XL AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL 
DE TEPIC, NAYARIT, Rodrigo González 
Barrios, ha venido haciendo declaraciones, 
sobre temas que no le corresponden, como 
es el caso de la seguridad pública. Que si 
hay o no hay MANDO UNICO POLICIAL en 
el Estado de Nayarit. Bueno ¿y los artículos: 
21 y 115 Constitucional que? Son los que 
plantean la SEGURIDAD PUBLICA NACIONAL 
y definen la relación federación, estados y 
municipios. Para que tantos brincos, para 
que tanta mentira hacia la opinión pública, 
que le hablen claro al pueblo, ¿para que lo 
engañan?. Por que en última instancia es el 
pueblo, el que sufre y paga las consecuencias. 
¿Que no sabrán estos soberbios, que el 

pueblo es PARA EDUCARLO y NO PARA 
PEGARLE EN LA maceta?

   *****HACER DECLARACIONES CUANDO 
SE TIENE INVESTIDURA, ES DE MUCHA 
RESPONSABILIDAD. Es el caso de la 
Diputada, de la H. XXXI Legislatura del 
Congreso Local, de Nayarit, Candy Anisoara 
Yescas Blancas, que constantemente está 
haciendo señalamientos sobre funcionarios, 
como si fueran cualquier persona, una acción 
irresponsable de parte de la Diputada, Candy 
Anisoara Yescas Blancas. Ella piensa, que 
así como es grosera con las personas, que 
acuden a su oficina a solicitar algún apoyo, 
lo puede hacer con personas que en estos 
momentos, ostentan algún cargo de elección 
popular o representan poder alguno. Así como 
a ella se le debe respetar, por ser parte del 
Poder Legislativo, ella también debe respetar; 
sobre todo al pueblo, que fue el que legitimó 
con su voto, la representación que ahora 
tiene. Como que la mayoría de diputados no 
saben, no entienden o no creen, lo que es 
un Diputado y el poder que representa. La 
Diputada Candy Anisoara Yescas Blancas, 
por su parte, se cree con el derecho para 
ofender, a quién se le ponga enfrente. Como 
así lo hace con las madres solteras y con 
las personas humildes, que se le acercan a 
pedirle apoyo, para llevarles algo que comer 
a sus hijos, ya sea pan, leche o tortillas.

   *****QUE DEBEN DESAPARECER LAS 
SECRETARIAS INSERVIBLES, declaró 
el Diputado de la H. XXXI Legislatura del 
Congreso Local de Nayarit, José Ramón 
Cambero Pérez, refiriéndose a la Secretaría 
del Trabajo de Nayarit (SETRA), para estas 
personas (apátridas), representantes de 
los empresarios (nacionales y extranjeros) 
y de los grandes ricos de este País, entre 
más pronto se desmantele la Nación, para 
ellos mejor. Haciendo un poco de historia 
recordamos, que cuando el Presidente, 
Carlos Salinas de Gortari, rindió su Cuarto 
Informe de Gobierno, los miembros del 
Partido Acción Nacional (PAN) llenos de 
euforia, aplaudieron a más no poder la política 
económica, aplicada (puesta en marcha) 
por Carlos Salinas de Gortari y, declararon 
públicamente, que Carlos Salinas de Gortari, 
ERA EL MEJOR PRESIDENTE DE MEXICO, 
que por que estaba poniendo en práctica el 
MODELO ECONOMICO, AL QUE ELLOS 
ASPIRABAN. Esto demuestra una vez más, 
que la clase trabajadora (los pobres), no están 
–EFECTIVAMENTE INCORPORADOS- en la 
sociedad (son ignorados), están discriminados 
y se encuentran socialmente hablando, en 
subordinación permanente, pertenecen a la 
clase menos favorecida. Estas personas no 
tienen representación política (en el poder), 

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C

ni en la vida social.
   *****NO HAY MAS CIEGO COMO EL 

QUE NO QUIERE VER, NI MAS SORDO 
COMO EL QUE NO QUIERE OIR, en 
esa sintonía viven nuestras autoridades, 
mientras nuestros derechos humanos, son 
lastimados a diario. El informe siguiente, 
describe perfectamente bien, la situación 
real, que estamos viviendo los mexicanos, 
en materia de derechos humanos: -Ante la 
grave situación de derechos humanos en 
México, la Sociedad Civil hace un llamado 
a la Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH), a realizar una visita oficial 
al País. Existe enorme distancia entre la 

propaganda gubernamental y la realidad de 
nuestro País. Si el contexto de violaciones 
documentado en 1998 era motivo de gran 
preocupación, la crisis en derechos humanos 
que actualmente vive el País, constituye 
un llamado de emergencia a las instancias 
internacionales de derechos humanos, en 
México vivimos una realidad lacerante, que 
incluye: miles de personas desaparecidas, 
ejecutados, torturados y víctimas de la 
violencia. La violencia contra la mujer, sigue 
siendo una realidad cotidiana, consecuencia 
de desigualdad social y la discriminación 
generalizada, por motivos de condición 
socioeconómicas, entre otras-.

Inauguran la temporada del beisbol de 
la liga municipal “Raúl Castro Valdez”

Ayer domingo, ante una mañana brillante 
en el escenario del campo de Béisbol 
Infantil de la Unidad Deportiva Santa 
Teresita de esta ciudad, fue inaugurada la 
temporada 2014-2015 de la Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ” presentando su edición anual 
número LXVI.

En esta fiesta deportiva que se aperturo 
con homenaje a nuestra enseña patria que 
dio comienzo a las 10:45 horas, estuvieron 
las familias reunidas abarrotando el graderio 
del estadio de béisbol infantil para presenciar 
el desfile de equipos que encabezaron los 
arroceros de La Curva campeones de la 
categoria de tercera fuerza acompañados 
del equipo subcampeon yaquis y todo un 
contingente deportivo que ahí reunido 
disfrutaron de este festejo en el terreno 
de juego.

Estuvieron presentes tambien besibolistas 
de antaño que con nostalgia y alegria 
disfrutaron de este acutal momento y del 
pasado histórico que vivieron en su época 
de jugadores como don Pablo “yuya” 
Silva, Manuel Murillo y Memo Calderon; 
denotándose la ausencia de un lugar 
especial que permaneció vacio en esta 

alegre mañana el cual estaba reservado 
para Don Rafael el “cuate” Muñoz y que 
no pudo estar presente en esta ocasión 
por haber partido al reino de los cielos el 
pasado 28 de octubre a la edad de 88 años 
para ser motivo de un homenaje póstumo 
en su memoria el cual hizo patente el 
presidente de la Liga Muncipal de Tepic 
ingeniero Raúl Castro Lupio en su discurso, 
y entregar a la señora Celia Berecochea e 
hijos una placa de reconocimiento.

Correspondió al profesor Primitdo 
González representante personal del Director 
Estatal de INCUFID hacer la declaratoria 
inaugural, quien mencionó que el béisbol 
aporta para Nayarit una gran cantidad de 
medallas en las olimpiadas nacionales y 
este es el resultado del trabajo que aquí 
se esta realizando en la promoción de 
estas ligas que arrojan jugadores con 
gran calidad.

Para cantar el play bol fue lanzada la 
primera pelota para jom por el representante 
del Instituto Municipal de Deporte a cargo 
del profesor estando en el plato el profesor 
Luis Alberto Acebo Gutiérrez presidente de 
la Liga Popular de Softbol y como bateador 
Memo Calderón.
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Aprobada la ley de ingresos 2015 
para el municipio de Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Bajo un ambiente 
de pluralidad y compromiso 
por  Tecuala se 
llevó a cabo este 
14 de noviembre 
del 2014, el debate 
y aprobación  de 
la ley de ingresos 
para el ejercicio 
fiscal 2015, para 
nuestro municipio 
resaltando la unidad 
de todo el cabildo y 
la disposición de los 
regidores a colaborar, 
en la elaboración de 
la misma, el tesorero 
municipal Juan Díaz 
García, tomando en 
cuenta los registros contables 
del 2014 dio aconocer  al 
C. Lucio Santana Zúñiga, 
presidente municipal, cuerpo 

de regidores y síndico.

El  incremento de un 5% que 
se hará al nuevo presupuesto 
del 2015, contando con la 

totalidad de los regidores 
presentes en la sala de cabildo, 
el secretario de gobierno 
municipal Ricardo Barraza 
López, dio a conocer el 

orden del día manifestando 
al presidente municipal que 
había quórum legal, por lo 
tanto los acuerdos que ahí se 
tomarían eran válidos, para 

el proyecto de ley  del 
presupuesto de ingresos, 
para el ejercicio fiscal del 
año antes mencionado, 
tomando en cuenta la 
inflación para el año 
venidero.

Además dijo que los 
ingresos reales del año 
2014, en el predial sobre los 
impuestos de adquisición 
de bienes inmuebles, 
registro civi l ,  rastro, 
municipal, y en otros rubros, 
donde se cobran por su 

funcionamiento del XXXVI, 
ayuntamiento local, además de 
los gobiernos estatal y federal, 
tomando en cuenta en total el 
municipio recibiría, en el año 

2015, ingresos propios por $ 
2,224,098,00, impuesto predial 
$ 1, 840, 540.00 derechos $ 
1,888,475.00productos $440, 
817.00.  Aprovechamientos $ 
1,245, 008.00. total $5,801, 
498.00 aportaciones federales 
$38, 717,641.00, fortalecimiento 
municipal$ 10,482,600.00 
y otra aportaciones, suman 
las aportaciones federales, 
$57,241,966.00 del Ramo 
XXXIII, $16,863, 340.00, fondo 
del fortalecimiento municipal, 
$22,297,579.00 son las mismas 
cantidades del presente año 
que se podrán mover en el 
congreso así leído textualmente 
y explicado de manera muy 
clara, por el encargado de 
cuidar los dineros, públicos 
el contador Juan Gabriel Díaz 

García.
Es de reconocerse la aptitud, 

de los regidores de oposición 
de dialogar y llegar a un buen 
acuerdo con el presidente 
municipal Lucio Santana, para 
la aprobación del presupuesto 
2015, y reconocen los edilesla 
capacidad de dialogo incluyente 
y de respeto que representa 
el presidente municipal al 
invitarlos, como representantes 
del honorable cabildo a que 
juntos trabajen, sin ver colores 
de partidos unidos por las 
mismas circunstancias, que el 
único que saldrá beneficiado 
con este presupuesto aprobado, 
es el pueblo de Tecuala,  
sus ejidos y comunidades 
pertenecientes a esta cabecera 
municipal.
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ecualaT

LA CGT otorga reconocimiento “Emilio M. 
González” a Carlos González Plasencia

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Nueva imagen tendrá 
la ciudad de Tecuala en el programa 
de cambio total de lámparas LED, 
que tienen una duración de muchos 
años al igual de garantía, para el 
alumbrado público al parecer serán 
mil 200 lámparas las que se coloquen 
en toda la ciudad, cumpliendo así el 

presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga con sus propuesta de cambiar 
la imagen tan dañada que tiene la 
ciudad de Tecuala, y la poca creencia 
hacía sus gobernantes, las lámparas 
de la ciudad suman más de 1,200 
donde más del 50% están dañadas,  
todas las lámparas que se quiten y 
estén en perfectas condiciones se 
aprovecharán por el momento para 

ponerlas en los ejidos y 
las comunidades donde 
casi en su totalidad 
están a oscuras este 
será el trienio de la 
obra pública gracias 
a las gestiones y la 
buena relación con el 
gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, muy pronto 

Tecuala, su lugar como 
debe de ser entre todos 
los municipios a altura de 
las grandes obras.

El primer edil Lucio 
Santana no se duerme 
en sus laurales y para el 
próximo año se pronostican 
una lluvia de obras que 
vendrán a beneficiar a todo 
el municipio de Tecuala, con 
la gran amistad que se tiene 

con los senadores de la república, 
los diputados federales, del Partido 
Revolucionario Institucional, y además 
las buenas relaciones con que cuentan 
los senadores y diputados federales 
de Nayarit con el presidente  de la 
república el amigo de los nayaritas y 
de Tecuala, bajarán esa buenas obras 
que al pueblo de Tecuala le hacen falta 
todo esto gracias  a la capacidad de 
diálogo, de gestoría y entendimiento, 
que posee el ciudadano Lucio Santana 
Zúñiga, todo esto y más lo verán los 
ciudadanos (as) Tecualenses POR 
SER EL ORGULLO DE SU GENTE.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.-  Por ese gran liderazgo, fiel 
compromiso y 
gran lealtad 
que durante 
m u c h o s 
años le ha 
caracterizado 
y representado 
a la federación 
genera l  de 
trabajadores 
del municipio 

de Tecuala la ( 
CGT) que dirige 
F i d e l  P i n e d a 
Valdés secretario 
general estatal de 
esta federación de 
trabajadores en 
Nayarit, otorgan 
e l  m e r e c i d o 
reconocimiento, del 

más grande líder obrero que ha tenido 
el estado de Nayarit, don “Emilio M. 

González” al 
también líder 
de la  CGT 
Tecua lense , 
al C. Carlos 
G o n z á l e z 
P l a s e n c i a , 
por su extensa 
trayectoria y 
gran lealtad  a 
esa federación 

general de trabajadores de 
Nayarit.

Dicho reconocimiento le fue 
otorgado a don Carlos por el  
líder estatal Cegetista Fidel 
Pineda Valdez, que a la postre 
dice: “COMO MUESTRA DE 
GRATITUD POR SU LABOR Y 
LEALTAD A LA CAUSA OBRERA 

QUE ABANDERA LA CONFEDERACION 
GENERAL  DE TRABAJADORES DE 
NAYARIT” por el Comité Ejecutivo Estatal,  
Fidel Pineda Valdez, secretario general, 
Miguel Romero Ramírez, secretario de 
organización, Ingeniero Efraín González 
Luna, secretario de actas y acuerdos, 
Raymundo Velásquez Ramos, secretario 
de previsión social.

 Tepic Nayarit a 26 de octubre del 
año 2014.
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*En	Compostela	

El tablajero Rafa Cambero se perfila como el mejor 
candidato para ocupar Delegación de La Peñita

Compostela.- Por Donkey—Este 
año queremos darle una imagen 
diferente a la tradicional fiesta religiosa 
que se realiza en honor al Señor la 
Misericordia, en lo que respecta a las 
exposiciones que presentara el XXX1X 
Ayuntamiento de Compostela a través 
de la dirección de Desarrollo Rural del 
Municipio, aseguró su titular, Juventino 
Rodríguez Amaral.

En este sentido, afirmó el funcionario: 
“la señora Presidenta nos ha dado la 
instrucción de que pongamos todo 
nuestro esfuerzo en organizar una bonita 
exposición ganadera a fin de que los 
visitantes que acudan puedan conocer 
de los ejemplares bovinos, caprinos, 
porcinos, ovinos y equinos de alta 
calidad, ya que las expos ganaderas 
son de los atractivos más visitados en 
las fiestas de cualquier ciudad, indicó.

Además de lo expuesto en materia 
de ganadería, se  instalaran también 
empresas que venden productos 
agropecuarios para mostrar sus artículos 
ya que las expo-ferias, son lugares 
visitados por  personas que se dedican 
al campo y este será un buen momento 
para que tengan la oportunidad de 
adquirirlos a menor costo o comparar 
costos.

 Rodríguez Amaral, explicó que la 
Expo-ganadera 2014, estará en las 
instalaciones de la Asociación ganadera 
local de Compostela, en cuyo lugar 
está programado realizar una serie 
de actividades, artísticas y culturales 
a partir del día primero de diciembre, 
iniciando con un concurso de canto 
en donde habrá regalos a los mejores 
intérpretes.

“el  martes 2 de diciembre habrá 

recorridos culturales con niños de 
primaria, a cuyos eventos también 
asistirán alumnos de secundaria para 
conocer todo lo referente a la expo.

Indico que el miércoles 3 de diciembre 
sería la final del concurso de canto y 
para el jueves 4 del mismo mes habrá 
un curso de herrajes impartido por el 
amigo “azul” Efraín Rodríguez en la 
mañana para en la tarde concluir con 
una conferencia sobre elaboración de 
composta por el maestro en ciencias 
Ernesto Domínguez, para el viernes 5 
de diciembre se tiene planeado llevar 
a cabo un concurso de karaoke donde 
se espera recibir a los amantes del 
canto en donde podrán divertirse y 
llevarse algunos premiso los mejores 
intérpretes.

Juventino Rodríguez Amaral recalcó 

que a pesar de la falta de recursos la 
instalación de la expo ganadera 2014,  
será realidad gracias al trabajo de 
equipo que realiza la Presidenta Alicia 
Monroy con las instancias de Gobierno, 
y la coordinación de esfuerzos con 
el personal de Desarrollo Rural se 
mostrará  a los visitantes lo mejor del 
ganado y los productos agrícolas que 
son utilizados en las labores del campo, 
cuyo evento será enriquecido con un 
programa de actividades, artísticas  
y culturales a fin de que las familias 
disfruten su estancia en este lugar.

La Peñita de Jaltemba, Nayarit.- Por Donkey.- 
Tras el intenso trabajo que viene realizando en 
colonias y barrios de La Peñita de Jaltemba, 
el tablajero Rafael Cambero uro se posiciona 
en el ánimo de la gente y con ello se convierte 
en el candidato con mayor fuerza para ganar 
la titularidad de Delegación Municipal.

El  popular tablajero asegura que su proyecto 
rumbo a la Delegación va en serio y para ello 
se está entrevistando con los representantes 
de colonias, así como con integrantes de las 
diversos sectores productivos y ciudadanía 
en general,  conformando una planilla bien 
estructurada que le permitirá alcanzar el triunfo 
durante el  proceso electoral que habrá de 
realizar el Ayuntamiento de Compostela para el 
cambio de autoridades municipales auxiliares 
en próximo domingo 23 de noviembre en esta 

localidad..

 Más adelante reconoció que 
La Peñita de Jaltemba requiere 
de la unidad y la participación 
de todos para sacar adelante 

las obras y acciones que se requieren para 
impulsar el desarrollo y el bienestar social 
de sus habitantes, sobre todo de trabajar en 
equipo con la presidenta municipal, Alicia 
Monroy Lizola.

En cuanto al perfil que se requiere para ser 
Delegado Municipal, Rafa Cambero, indicó que: 
“nosotros tenemos los enlaces y la experiencia 
que se requiere para atender  por medio de la 
gestión social las necesidades más apremiantes 
de la gente, como son atención médica, apoyos 
deportivos, educativos, culturales, y, además, 
mejorar los servicios de recolección de basura, 
alumbrado público, mejoramiento de vialidades, 
seguridad pública, entre otras necesidades que 
requiere la ciudadanía para tener una mejor 
calidad de vida”, afirmó el candidato..

Por último, manifestó Rafael Cambero 

que quienes integran la planilla Blanca con la 
que participan para el cambio delegacional, 
son personas que tienen ganas de servir a 
su comunidad de  tiempo completo, ya que 
coinciden coordinar esfuerzos para transformar 
su comunidad y están convencidos que cuentan 
con el apoyo de la ciudadanía para  representar 
los intereses de todos desde la Delegación 
Municipal de esta comunidad turística.

Cabe mencionar que los integrantes de la 
planilla Blanca acompañados por seguidores 
han realizado diversas jornadas de limpieza, 
emparejamiento de calles y pinta de camellones 
y machuelos, no solo en el centro histórico 
y la avenida Emiliano Zapata, sino también 
en las diversas colonias de La Peñita de 
Jaltemba y con ello propiciar la participación 
y el interés ciudadano por mejorar la imagen 
de este destino turístico.

“Somos personas como tú. Que tenemos 
trabajo atendemos nuestras responsabilidades 
pero también invertimos nuestro tiempo en 
mejorar la comunidad. Gracias al apoyo 

de jóvenes, hombres y mujeres pintamos el 
camellón de la avenida, no por estética si no por 
seguridad. Varias personas se nos acercaron 
para solicitar trabajo en la construcción de 
Rampas para personas con Capacidades 
diferentes. Queremos decirles que vamos a 
solicitar los permisos y gestionar recursos para 
poder tenerlos”, concluyó diciendo.

Martes 18 Noviembre  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1589

Compostela
20

Enriquecerán  fiestas religiosas con la 
instalación de Expo-ganadera: Rodríguez Amaral



Martes 18 de Noviembre de 2014

EBRIO CONDUCTOR DE 
TRÁILER MATA A UNA PAREJA

*Las llantas del camión pasaron sobre la cabeza de la víctima, 
produciendo una muerte instantánea

En el centro histórico de Tepic…

21

German Almanza/Gente y 
Poder 

La madrugada de este domingo se 
reportó a los números de emergencia 
la volcadura de un vehículo del 
servicio público al interior de la 
colonia Vistas de la Cantera. Poco 
después de la media noche en el 
canal ubicado en la calle Villa de 
la Torre y Villa de León.

Sobre los hechos, señaló el 
conductor del vehículo de la marca 
Nissan, tipo Tsuru, de color rojo, 
con placas de circulación 88-89-

MDC del servicio público “taxi” y 
número económico GTX-2720; 
que previamente había dejado 
estacionado el carro afuera de un 
casino, puesto que se encontraba 
de fiesta y es cuando sale que se 
percata que la unidad ya no se 
encontraba en el lugar donde lo 
había dejado.

Elementos de la Policía Nayarit, 
Estatal Preventiva, Municipal y  
AEI, tomaron nota de los hechos, 
haciéndose cargo del reporte 
correspondiente del accidente 
agentes de la Policía Vial.

German Almanza/Gente y 
Poder

Poco después de las 4:00 de la 
tarde de este sábado trastienda un 
fuerte impacto entre un vehículo 
y un camión tipo tráiler sobre la 
carretera Tepic - Compostela cerca 
del poblado Testarazo dejando 
como saldo dos personas muertas.

Según testigos de los hechos, 
el camión arrolló y aplastó al 
vehículo Nissan tipo Tiida color 

clanco, provocando que la pareja 
que viajaba en su interior perdiera 
la vida al instante.

Manifiestan también que fueron 
ellos mismos los que se 
encargaron de detener al 
conductor responsable 
quien presuntamente 
intentaba ocultarse en 
un cañaveral cercano 
en completo estado de 
ebriedad.

Posteriormente, el 

Germán Almanza/Gente y 
Poder

Un lamentable suceso se 
registró la tarde del pasado 
domingo cuando un hombre 
encontró una trágica muerte 
mientras viajaba a bordo de una 
motocicleta.

Los hechos se suscitaron poco 
después de las 5:00 de la tarde 
cuando Enrique Zavalza de 53 
años de edad, viajaba a bordo 

de una motocicleta marca Honda 
sobre Boulevard Colosio e intentó 
rebasar, poco antes de llegar a 
la avenida Prisciliano Sánchez.

Lamentablemente rozó un 
vehículo cuando hizo la maniobra, 
por lo que perdió el control y terminó 
por caer sobre el pavimento, 
desafortunadamente un camión 
de la ruta Progreso 4, con número 
económico GURB-170, pasaba 
justo en ese momento y las llantas 

de la unidad pasaron sobre la 
cabeza de Enrique Zavalza Deras, 
quién perdió la vida al instante.

El chofer del camión urbano 
de la ruta Progreso 4, logró darse 
a la fuga tras dejar abandonada 
la unidad que conducía.

Finalmente llegó personal 
del Servicio Médico Forense 
(SEMEFO) para hacerse cargo del 
levantamiento del cuerpo para los 
trámites de ley correspondientes

CAMIONERO ATROPELLA 
Y MATA A MOTOCICLISTA

TAXISTA SUFRE ACCIDENTE 
EN VISTAS DE LA CANTERA

En aparatoso accidente en la Tepic – Puerto Vallarta… hombre identificado como Jorge 
Delgado Solares de 30 años fue 
arrestado por las autoridades 
mientras que personal del Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) 
realizaba el levantamiento de 
los cuerpos. 

Cabe señalar que hasta el 
momento se desconoce la identidad 
tanto del conductor del tráiler como 
de los difuntos.
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HEMOS DADO DE BAJA A 932 
ELEMENTOS EN NAYARIT: VEYTIA

El Fiscal Edgar Veytia dio a 
conocer que fue concluida la  
Evaluación de Control y Confianza 
a los Cuerpos de Seguridad de 
Nayarit, siendo aprobados casi 
el 80%, mientras que el resto ha 
sido dado de baja o se encuentra 
en proceso de depuración.

Edgar Veytia enfatizó que las 
evaluaciones fueron aplicadas 
a 3 mil 944 policías estatales, 
peritos, personal del C3, C4, 
ministeriales, tránsitos, custodios 
y funcionarios de las dependencias 
de procuración de justicia y 
seguridad, de los cuales 3 mil 
012 elementos aprobaron dichos 
exámenes.

El Fiscal General reveló que 
hubo bajas durante este proceso 
de evaluación y certificación 
por parte del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, ya que 

932 elementos estatales y 
municipales, fueron despedidos 
por no acreditar sus exámenes 
de control y confianza.

Con lo anterior, insistió Edgar 
Veytia, Nayarit da cumplimiento al 
Artículo Tercero Transitorio de la 
Ley General del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, respecto 
a la Evaluación de Control de 
Confianza y Certificación al 
Personal de los Cuerpos de 
Seguridad.

“El Gobernador de la Gente 
Roberto Sandoval demuestra con 
estas acciones su compromiso de 
depurar los cuerpos de seguridad 
para tener policías certificados y 
calificados, capaces de defender 
en todo momento la tranquilidad de 
las familias nayaritas”, puntualizó 
Edgar Veytia.

German Almanza/Gente y 
Poder

Cocinar a la intemperie y sin las 
precauciones adecuadas tiene sus 
consecuencias, este fin de semana 
se registró un incendio al interior 
del fraccionamiento Villas del Roble.

Pasada la medianoche de este 
sábado, en una casa habitación 
marcada con el número 4, acudieron 
elementos de Protección Civil y 
Bomberos del Estado, donde al 
llegar el fuego había sido sofocado, 
observando en el interior de la finca 
varios muebles chamuscados.

Los bomberos, señalaron que la 
posible causa del incendio fue debido 
a que en el patio estaban cocinando 
con leña, donde al parecer una brasa 
entró por la ventana hacia la recamara 
y cayó sobre un colchón donde se 
originó el siniestro.

Elementos de la Policía Nayarit 
tras implementar un operativo de 
búsqueda al interior del municipio 
de Amatlán de Cañas, detuvieron a 
José Guadalupe Ibarra Zambrano 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito 
de Violación.

El detenido de 20 años de edad, 
originario y vecino del poblado de 
Las Anonas, municipio de Amatlán 
de Cañas; presuntamente  abusó 
de un menor de 16 años de edad, 
de quien venía abusando desde 
que éste último tenía la edad de 
6 años. 

Se conoce que el detenido 
abusaba sexualmente del menor 
aprovechando los momentos a 
solas, además de amenazarlo 
con dos cuchillos de cocina y un 
pica-hielo, si el menor lo acusaba. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Engaña a 
campesinos el gobierno del estado 
al entregar semilla de frijol negro 
Chapingo en lugar de negro Jamapa.

 Lo anterior fue señalado por 
campesinos beneficiados con la entrega 
de semilla por parte del gobierno del 

estado en las instalaciones de los 
almacenes y oficinas del CREAM de 
esta ciudad, quienes añadieron que 
no pudieron reclamar nada porque 
sencillamente el día de la entrega de 
semilla aquello era una romería ya 
que cientos de productores esperaban 
ser los primeros en recibir el grano 
para poder sembrar sus parcelas 

luego que el ciclo agrícola de siembra 
está llegando a su fin, al perderse 
más de 12 días debido a las lluvias 
producidas por el huracán VINCE, 
mismo que después se degrado a 
tormenta tropical, por lo que era 
prácticamente imposible abrir uno de 
los costales para checar la semilla y 
ver la variedad que estaban recibiendo.

A manera de explicación los 
campesinos contactados por el 
reportero señalaron que la semilla 
de frijol negro Jamapa es redonda y 
llena, es decir la semilla es gordita, 
mientras que la semilla del frijol 
negro Chapingo es delgada y larga; 
por lo que agregan la semilla que 
recibimos se ve aviejada y como no 

INTENSA MOVILIZACIÓN DE 
BOMBEROS EN VILLAS DEL ROBLE

Colchón quemado provoca…

CAPTURAN A SUJETO QUE VIOLÓ 
A MENOR DURANTE 10 AÑOS

*El Fiscal Edgar Veytia dio a conocer que fueron 
evaluados 3 mil 944 elementos, de los cuales 3 

mil 012 aprobaron dichos exámenes y 932 fueron 
dados de baja.

* El detenido José Guadalupe Ibarra Zambrano, 
tenía cerca de 10 años abusando sexualmente 

de un menor, que a la fecha cuenta con 16 años 
de edad. 

Campesinos se llaman engañados por el gobierno; al 
recibir semilla de frijol negro Chapingo, y no negro Jamapa

hay manera de hacerle la prueba de 
germinación pues no la vamos a jugar 
sembrándola. Y es que la prueba de 
germinación es fácil se siembran de 
10 a 20 semillitas y dependiendo 
de las semillas que nazcan se saca 
el porcentaje de germinación, pero 
no da tiempo si haces la prueba de 
germinación para cuando cheques el 
porcentaje el ciclo de siembra se habrá 
pasado, por lo que insistieron nos la 
vamos a jugar para no quedarnos sin 
sembrar, pero de antemano no es 
semilla de frijol negro Jamapa, sino 
que es Chapingo, reiteraron.
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Retoman campaña de bacheo en 
calles de la cabecera municipal

Emite el Ayuntamiento de Santiago 
convocatoria para elección de los CAC 

y Delegado de Villa Hidalgo

SANTIAGO.- Una vez que las 
lluvias han cesado en Santiago 
Ixcuintla, por gestiones realizadas por 
la alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero ante el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, desde ayer a 
temprana hora se retomó la campaña 
de bacheo por las principales calles 
de la cabecera municipal. 

El primero punto que fue atendido 
por el personal de Obras Públicas 
del Gobierno del Estado, es el que 
se encuentra frente al Jardín de 
Niños “Cuauhtémoc, donde eran 
constantes los llamados de vecinos 
y conductores de vehículos.

Así mismo personal continuó el 
bacheo desde la esquina de Primera 
Corregidora y Amado Nervo, a las 
afueras de Coplademun y el Oomapas, 
sitio que anteriormente había sido 
abierto para la rehabilitación del 
drenaje sanitario. 

En coordinación con personal 
de obras y servicios públicos del 
ayuntamiento de Santiago Ixcuintla, 
las acciones de mejoramiento asfáltico 
siguieron a la altura del Panteón 
“Hidalgo”, camino a Pozo de Ibarra, 
tramo carretero donde era necesaria 
la intervención, pues las lluvias de 
hace unos días la dañaron bastante. 

La alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez, agradeció al mandatario 
estatal Roberto Sandoval Castañeda 
el apoyo que se está brindando a su 
administración, “estoy muy contenta 
porque seguimos dando resultados, 
respondiendo a la confianza de los 
ciudadanos, a pesar de lo complicado 
de las finanzas, estamos cumpliendo 
compromisos en tiempo y forma 
como lo es el pago quincenal que 
ha sido cubierto sin contratiempos 
y en lo que respecta a los servicios 
públicos, Santiago Ixcuintla cuenta 
con su Gobernador, quien a toda 
petición que le realizamos nos ayuda” 
concluyó. 

En sesión de cabildo fue aprobada 
la convocatoria para la elección de 
Delegado Regional de la comunidad 
de Villa Hidalgo, Comités de Acción 
Ciudadana y Jueces Auxiliares de 
todo el municipio, contiendas que se 
llevarán a cabo el próximo domingo 
30 de noviembre del presete año. 

Respecto al documento emitido 
los aspirantes a integrar las también 
llamadas Juntas de Mejoras y Jueces 
Auxiliares, deberán registrarse en 
una misma planilla por un Presidente, 
Secretario, Tesorero y 5 promotores 
con sus respectivos suplentes, que 
corresponderá al mismo sexo que el 
propietario, procurando la equidad 
y paridad de género para cada una 
de las localidades. 

El registro se realizará desde 
la publicación de la convocatoria y 
hasta las 15:00 horas del martes 25 
de noviembre, en las oficinas de la 
Coordinación Municipal de Acción 
Ciudadana que encabeza el Ingeniero 
José Santos García Morgán. 

En tanto, para elegir al Delegado 
Regional de Vila Hidalgo las bases 
establecen que la contienda se 
realizará mediante el voto directo y 
secreto que emitirán los ciudadanos en 
la comunidad; los aspirantes deberán 
ser ampliamente conocidos, quienes 

se identificarán con la credencial 
para votar con fotografía. 

Además se registrará con su 
respectivo suplente, que corresponda 
al mismo género del propietario, 
mismo que de resultar ganador, no 
podrá ser reelecto para el periodo 

inmediato posterior. 
Los casos no previstos serán 

resueltos por el ayuntamiento de 
Santiago Ixcuintla, para mayor 
información los interesados pueden 
acudir a las oficinas de la Coordinación 
de Acción Ciudadana. 

A punto de linchar a sujeto 
que robaba en una vivienda

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- 
Vecinos de la comunidad 
de Puerta Azul, la mañana 
de ayer nos informaron 
que sin tocar baranda 
siquiera, elementos de la 
policía Nayarit se llevaron 
a la penal de la capital del 
estado a René Becerra 
Escobedo “A” la Rana 
René, luego de haber sido 
sorprendido robando en 
una vivienda del poblado 
del Capomal.

Nuestras fuentes quien 
como ya es de todos sabido 
para no verse envueltos 
en problemas legales 
solicitan la omisión de sus 
nombres para acceder 
a proporcionar detalles 
de lo sucedido, señalan 
que Becerra Escobedo 
al meterse a robar a una 
vivienda ubicada a las 
orillas del poblado, por sus 
propietarios estos a punto 
estuvieron de lincharlo, 
por lo que al ser rescatado 
de la turba el malhechor 
este reconoció que se 

metió a robar, y como los 
antecedentes de este ya 
eran muchos los policías 
encapuchados decidieron 
llevárselo de una buena 
vez a la ciudad capital, 
donde quedó recluido 
en el Cereso Venustiano 
Carranza de Tepic, donde 
por lo menos pasara las 
vacaciones de  fin de año.

L o s  d e c l a r a n t e s 
añadieron que con la 
detención de René 
Becerra, tendrán un 
momento de respiro, 
solamente falta que 
detengan al hijo del 
“Ajo” ya que también es 
un consumado ladrón 
de casas habitación y 
valiéndose de todos los 
medios a su alcance te 
roba hasta los calzones, 
como fue el caso de 
Brígido Polanco, al que 
le robo los pantalones 
donde traía el sueldo 
de la quincena, una vez 
que labora como técnico 
de campo en la oficina 
de Sanidad vegetal de 
Santiago. De esto hará 
algún par de meses.

*En Capomal
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* Al arrebatarle muy probablemente la candidatura 
a diputado federal por el 1 distrito

* Armando Marín, Blas Olivo y muy probablemente Gerardo Ramírez, los contendientes…

¡Cierren las puertas!, este 26 de noviembre…
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Como gallos de pelea buscarán ganar 
la presidencia de Sanidad Vegetal

El Pipiripau le da ‘golpe de estado’ 
a su compadre El Gallo Arellano

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Causó revuelo entre 
los politólogos de la comuna la noticia dada a 
conocer en un medio impreso donde señalan: 
“Ahora Lucas Vallarta Chan y el Pipiripau Sergio 
González García, por la diputación federal del 
primer distrito…”.

La misma nota consigna que hubo arreglo 

entre el “Pipiripau” y Efraín el “Gallo” Arellano, 
quien ya que si gana Sergio, le dejará su lugar 
como delegado federal en el antes INI. En 
este sentido se añade el hecho de que Sergio 
González, buscará la candidatura a diputado 
federal a instancias de su padrastro putativo 
Emilio Gamboa Patrón, actual coordinador 
de de la bancada priísta en el Senado de la 
República, sin embargo aquí debemos de 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Presentan sus 
respectivos gallos los corredores: 
Fernando Ornelas Salas, al Ingeniero 
Armando Marín, Edwin Carrillo al 
también ingeniero Blas Olivo Topete; 
y presumiblemente Rodolfo Coronado 
Montaño al Licenciado Gerardo Ramírez 
Mojarro. Para participar en la justa, cuyo 
premio principal es la presidencia de 
la “Junta de Sanidad Vegetal”.

Ayer fuimos enterados que el grupo 
del ingeniero Marín se reunió allá por el 
rumbo del bordo de contención; mientras 
que el también agrónomo sostuvo un 
desayuno en el restaurant Las Palmas 
“con las morenas”, ubicado a la salida 
a la carretera internacional; en tanto 
el grupo que anda apoyando al Lic. 
Gerardo Ramírez, a este de plano no 
pudimos ubicarlo.

El reportero tuvo la oportunidad de 
entrevistar a Marín, quien al respecto dijo 
“Quiero decirte Chema que en primer 
lugar no soy yo quien busca la dirigencia 
de Sanidad Vegetal, sino que es un 
equipo de trabajo el cual esta de una 
manera participativa tomando decisiones 
para poder llegar ahí, ahí a Sanidad 
Vegetal, sabemos la importancia que es 
el participar y bueno tengo el derecho 
de participar soy delegado, tengo un 

grupo nutrido de buenos 
amigos, y principalmente 
son los amigos los que me 
están proponiendo a que 
forme parte como candidato 
a ocupar la presidencia 
de Sanidad Vegetal del 
municipio de Santiago”.

-Ingeniero Marín, como 
campesino, como ingeniero agrónomo, 
¿que fallas has visto que haya en 
Sanidad Vegetal?

-“Bueno, mira lo que pasa es que 
aquí lo que se está manejando no se 
está llevando el fin para el que está 
hecho Sanidad Vegetal, sino que está 
completamente errónea lo que es 
Sanidad Vegetal, no está bien enfocada; 
entonces lo que nosotros queremos 
es enderezar como equipo a Sanidad 
Vegetal del municipio de Santiago, 
ya que actualmente nos encontramos 
llenos de plagas y enfermedades, somos 
actualmente el número 1 de todos los 
municipios en este contexto.

En Sanidad vegetal se desvió 
la atención en contra de las plagas 
y enfermedades para lo cual está 
hecha la dependencia, entonces 
necesitamos retomar para que sanidad 
vegetal vuelva a ser lo que antes era 
y que fuera hecho para un lado, por 
la anterior administración. Entonces 
sabemos que no nada más el mango 
entra a Sanidad Vegetal, sino que 
entran todos los cultivos de lo cual me 
voy a ocupar porque es importante el 
tomatillo, el jitomate, el chile, la sandía 
el melón, etc. Así como también como 
captador de recursos el mango, hay 
que seguir echándole ganas ahí, que 
es donde vaya dimos pasos atrás 

señalar que en política no hay nada 
serio, y es que en alguna ocasión 
el propio ex alcalde santiaguense 
Sergio González, nos dijo que serie 
diputado federal solamente si se la 
daban por la vía plurinominal, ya que 
dijo sentirse cansado de participar en 
una elección constitucional, agregando 
que además de ser muy cansado 
este tipo de campañas resulta muy 
costoso, ya que la gente quiere todo 
regalado y ahorita el horno no está 
para bollos.

Por su parte Lucas Vallarta Chan de quien 
todos en Santiago sabemos de su gran 
capacidad como cabildista, además de lo astuto 
que es para ganar posiciones; es decir todos 
en Santiago saben que “Luquillas”, como es 
conocido por sus amigos, suele tirarle a la grande 

para quedarse con una posición 
mediana, es decir ahorita le tira a 
una  diputación federal, para que 
al final la cúpula del partido le dé 
una diputación local, así ha operado 
desde hace más de dos décadas, 
señalándose finalmente que el 
único sacrificado en el triunvirato 
será el Gallo Arellano, de quien el 
mismo Sergio González me confió 
en su rancho el Guamuchilito 
que el candidato del gobernador 

Roberto Sandoval, no era Rodolfo Coronado, 
sino Efraín Arellano, por lo que se insiste que 
en política no hay nada escrito, como es el 
caso, donde sacrifican al Gallo, pero en un 
acto de magnanimidad de parte del gandalla 
de Sergio González, éste ofrece dejarle la 
delegación federal que ostenta para que no 
pase a engrosar la lista de desempleados.

con las plagas y enfermedades, no 
es posible que estando un cerco que 
divide como es San Blas, quien ahora 
está bien en sanidad vegetal y que 
Santiago esté harto precisamente de 
plagas y enfermedades cuando antes 
era al revés, por eso es una tarea 
importante es un compromiso como 
equipo es un reto para nosotros. Por 
eso vamos a participar en la elección 
del 26 de noviembre pasado mañana 
registramos la planilla, misma que está 
compuesta por Armando Marín como 
presidente, el tesorero es el también 
ingeniero Francisco López y el secretario 
es el compañero Juan Castañeda, y el 
presidente del consejo de vigilancia es 
el compañero Lorenzo López”. 

Por su parte entrevistado aparte en el 
restaurant Las Palmas el regidor Edwin 
Carrillo, dijo que él no apoyaba grupo 
alguno, que llegó a desayunar al lugar 
acompañado por su esposa e hija, sin 
embargo reconoció que el cambio de 
presidente en Sanidad Vegetal es un 
proceso de productores que se viene, 
es muy obvio, es muy importante que 
se busquen las mejores cartas para 
que haya una buena administración en 
bien de los productores de Santiago.

-¿Quién va a la cabeza en esta 

elección por parte de tu 
grupo?

-“Mira, yo no tengo 
grupo, tengo algunos 
amigos pero hasta ahorita 
no me doy cuenta quien 
vaya a la cabeza, no sé 
quien vaya jugando, estoy 
un poco retirado de eso 
porque estoy dedicado a 
mi trabajo como regidor, ahorita no 
me he dado cuenta. Sé que ya salió 
la convocatoria, que hay registros, 
es más ahorita nadie me ha invitado 
para hacer una –se trabo- quien anda 
contendiendo siento que si me invitan 
voy a pensarlo porque es algo de 
productores donde yo no quiero meter 
las manos porque podría dividir y no 
quiero dividir quiero unificar, al contrario 
ojala y hubiera una planilla de unidad 
para regalársela al gobernador y viera 
que estamos organizados y unidos en 
Santiago”.

-Edwin, dices que no andas apoyando 
grupo alguno, pero vemos que aquí 
estuvieron en el desayuno delegados de 
Sanidad Vegetal, y bueno tú presente: 
Aní Porras presente, Blas olivo; presente, 
Chava Cano; presente, el director del 
fomento agropecuario en la actual 

administración también aquí 
estuvo. Y bueno es obvio 
que esto es algo de grilla 
en vísperas de la elección 
para renovar la presidencia 
en Sanidad Vegetal.

-“Había dos o tres 
personas, yo llegó a comer 
con mi familia, coincidimos 

con la diputada Porras, 
somos amigos, nos saludamos y sin 
querer al último sostuvimos una plática 
de amigos nada más no hablamos de 
política porque, vaya de la planilla no 
tocamos el tema, porque cuando menos 
yo no me quiero meter porque no quiero 
entorpecer el proceso de nadie, aquí es 
lo que decidan los delegados porque 
exclusivamente esto es de delegados el 
que se meta por otro lado son intereses 
particulares. Yo ahorita lo que quiero 
es que en armonía salgamos adelante 
y el que quede bien quedado y si nos 
piden el respaldo con todo el gusto 
los vamos a apoyar, porque el fin yo lo 
siento porque soy productor también y 
quiero que haya una buena propuesta 
un buen presidente, y una vez más 
pido que haya planilla de unidad para 
trabajar juntos y en armonía todos”. 
Concluyó Edwin Carrillo Meza, regidor 
por la octava demarcación.


